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Chères Maisonnaises,  
chers Maisonnais,

Le 9 juin dernier, la décision du président de la 
République de dissoudre l’Assemblée nationale, 
a entrainé l’organisation en urgence d’élections 
législatives les 30 juin et 7 juillet, dans un climat 
de forte inquiétude, de désordre et d’instabilité.

Des élections qui se sont tenues dans une 
précipitation regrettable au regard des enjeux 
économiques et sociaux auxquels notre pays 
est confronté, mais également au regard des 
attentes et inquiétudes légitimes des Français.

Dans notre circonscription, notre député 
Michel Herbillon a pris en toute responsabilité, 
la décision d’être candidat - avec le soutien 
des 4 maires et du président du Conseil 
départemental, Olivier Capitanio - pour 
continuer de représenter les Maisonnais, 
Charentonnais, Mauriciens et Joinvillais à 
l’Assemblée nationale, et de protéger, comme 
il l’a toujours fait avec détermination et 
pugnacité, les intérêts des habitants.

Aujourd’hui, c’est pour l’ensemble des élus 
de la Majorité Municipale une très grande 
satisfaction de constater que les Maisonnais 
ont une nouvelle fois accordé très largement 
leur confiance à Michel Herbillon, tout comme 
les habitants de Charenton, Saint-Maurice et 
Joinville. En tête dans les 4 villes, avec 58,44% 
des suffrages exprimés sur la circonscription, 
et 59,73% à Maisons-Alfort, Michel Herbillon 
est réélu député, face au candidat du Nouveau 
Front Populaire, soutenu par la France 
Insoumise.

Des résultats qui confortent l’adhésion massive 
des habitants aux convictions qui sont les 
nôtres ainsi qu’aux valeurs républicaines que 
nous avons toujours défendues. Des résultats 
qui témoignent, une fois encore, du soutien et 
de la confiance accordés par les Maisonnais 
à Michel Herbillon, mais également à la 
Majorité Municipale. Des résultats qui illustrent 
la volonté de la grande majorité des électeurs 
de la circonscription, dont les Maisonnais, 
de s’opposer à toutes formes d’extrémisme, 
d’antisémitisme et de violence. 

Pour autant, ces résultats ne nous font pas 
oublier la façon dont se sont déroulées ces 
élections. Nous avons en effet assisté, lors de 
cette campagne électorale, à des agissements 
indignes de notre démocratie et de notre 
République de la part des sympathisants et 
alliés du Nouveau Front Populaire. 

Entre provocations verbales, propos agressifs, 
haineux et calomnieux, dégradations d’affiches 
et de biens publics, tags sur la voirie et même sur 
certaines façades de maisons ou d’habitations 

de Maisonnais… nous avons 
assisté à des actes inadmissibles 
et intolérables. Les Maisonnais ont 
été très nombreux à nous faire part 
de leur colère face à cette situation, 
car jamais à Maisons-Alfort nous 
n’avions été confrontés auparavant 
à de tels agissements. À Maisons-
Alfort, élus comme habitants sont 
profondément attachés au respect 
des institutions, au respect des biens 
publics et au respect d’autrui. Nous 
réaffirmons notre totale opposition à voir 
importer dans notre commune des désordres 
et des violences qui sont hélas une habitude 
dans d’autres villes de notre département.

Dans notre ville, les élus de la Majorité comme 
les Maisonnais, sont mobilisés et unis au 
quotidien pour préserver ce qui fait l’identité 
de notre ville, la qualité de notre cadre de vie et 
l’équilibre du bien-vivre ensemble.

Sachez que vous pouvez compter sur nous, 
et tout particulièrement sur Michel Herbillon, 
pour continuer à agir pour l’évolution 
harmonieuse de notre ville et œuvrer 
concrètement pour toutes les Maisonnaises et 
tous les Maisonnais.

C’est pourquoi, alors que l’avenir de notre 
pays s’annonce incertain au regard des 
résultats des législatives au niveau national, 
j’en appelle également à la conscience 
républicaine de toutes et tous ainsi qu’au sens 
des responsabilités de chacun pour que nous 
puissions continuer à bâtir sereinement et 
solidairement le Maisons-Alfort de demain.

Je vous invite donc à passer un bel été, calme 
mais néanmoins dynamique à Maisons-Alfort, 
où comme chaque année, de nombreuses 
animations vous seront proposées : bal 
du 13 juillet, kermesse et feu d’artifice du  
14 juillet, passage de la Flamme olympique le 
21 juillet, et bien d’autres activités dans tous 
les quartiers. Et rendez-vous le 8 septembre 
pour le Forum des Associations. 

Très bel été à toutes et tous !

Marie France 
PARRAIN
Maire de  

Maisons-Alfort
Conseillère 

Départementale  
du Val-de-Marne  

É D I T O
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R E T O U R  E N  I M A G E S

UN MARIAGE QUI BRILLE 

Entre Gisèle et Pierre Huysentruyt, nous 
pouvons bel et bien affirmer que c’est 
une histoire d’amour… qui dure ! Le 
couple a en effet célébré ses noces de 
brillant – soit 65 ans d’union - lors d’une 
cérémonie organisée en leur honneur 
le 1er juin dernier en présence du maire, 
Marie France Parrain, du président 
du département Olivier Capitanio, du 
député Michel Herbillon, du conseiller 
régional et maire-adjoint Romain Maria 
et des élus de la municipalité. Nous 
leur souhaitons encore de nombreuses 
années de bonheur !

L’ART AU CŒUR DE LA RUE LOUIS BRAILLE

D’initiative, « La Fête des Arts » est devenue un événement incontournable 
de quartier ! Pour sa 7e édition, les habitants de la rue Louis Braille ont en 
effet transformé leur rue en véritable atelier d’artistes à ciel ouvert. Cette 
année, une cinquantaine d’artistes – peintres, illustrateurs, photographes, 
écrivains, etc. – était réunie pour partager avec le public maisonnais leur 

passion pour les arts en tout genre. En plus des artistes exposants, les 
visiteurs ont également profité de performances de rue, entre clowns, 
chanteurs et poètes. Un après-midi festif, convivial et hors du temps 

organisé par un comité d’habitants et qui s’est achevé par un concert et 
une soirée dansante.

CLOTILDE FLEURS A CÉLÉBRÉ SES 70 ANS

Cette année, le 4 juin a doublement compté pour le fleuriste 
maisonnais ! En plus de célébrer comme tous les ans la 

sainte Clotilde, c’est en effet cette date qu’a choisi Séverine, 
la gérante, pour fêter les 70 ans d’existence de ce commerce. 
Au cœur de son atmosphère fleurie – décorée pour l’occasion 

d’un véritable arbre ! – les clients fidèles, les proches de 
Séverine ainsi que l’équipe municipale, dont le maire, Marie 

France Parrain, le maire-adjoint et conseiller régional, Romain 
Maria, et les maire-adjoints Karine Perez, Catherine Hardy, 
Catherine Hervé, Marie-Laurence Beyo et Thierry Barnoyer, 

ont ainsi pu profiter d’une belle réception, dans une ambiance 
chaleureuse et… fleurie ! 

DE LA MUSIQUE EN PLEIN AIR  
AU CŒUR DE LA VILLE  

Le 23 juin dernier, les Maisonnais amateurs de musique ont eu 
l’occasion de profiter d’un véritable festival de plein air grâce à 
la belle initiative de l’Harmonie municipale, avec la participation 
de l’Harmonie de Vincennes, les Orchestres du Conservatoire 
Henri Dutilleux Les Galopins & Les Corsaires, Back to jazz et les 
Accordéons de Oissel. Une large variété de morceaux a ainsi 
été interprétée d’abord sur le parvis de l’Hôtel de ville, puis au 
square René Coty et au marché du Centre et enfin dans le parc 
du Moulin Brûlé. Cette belle initiative a conquis le public, venu 
en nombre profiter du cadre agréable de leur quartier et du riche 
répertoire musical des diverses formations. Un beau moment 
de passion musicale partagé ! 



COMMÉMORATION DE L’APPEL 
DU 18 JUIN 1940 

Le maire, Marie France Parrain, le 
député Michel Herbillon, le président 
du département, Olivier Capitanio, le 

conseiller régional et maire-adjoint 
Romain Maria et les élus municipaux 

ont commémoré le 84e anniversaire 
de l’Appel du 18 juin 1940, lors d’une 

cérémonie qui s’est tenue à la Croix de 
Lorraine - Square Maurice Cubizolles 
aux côtés d’une délégation de porte-

drapeaux d’associations d’anciens 
combattants et de musiciens de 

l’Harmonie municipale. Après une 
lecture de l’Appel lancé par le général de 

Gaulle aux Français le 18 juin 1940, ils 
ont déposé une gerbe au pied de la Croix 

de Lorraine. Une cérémonie empreinte 
de solennité qui contribue à honorer et à 

faire vivre le devoir de mémoire.

UN ENSEMBLE ARBORÉ REMARQUABLE 

Le 15 juin dernier, l’association A.R.B.R.E.S représentée 
par son président Georges Feterman et plusieurs de 
ses membres, a remis au maire de Maisons-Alfort, 
Marie France Parrain, le label « Ensemble arboré 
remarquable », reconnu par le secrétariat d’État à la 
Biodiversité. Cette reconnaissance vient ainsi saluer 
et, par là-même apporter une notoriété protectrice, à 
26 platanes dont 22 spécimens parfaitement alignés 
situés sur les bords de Marne à deux pas de la Maison 
de l’Environnement, où s’est d’ailleurs déroulée la 
cérémonie de remise. « Au-delà de leur esthétisme et de 
leurs propriétés protectrices, les arbres sont également 
une formidable mémoire de notre histoire et de notre 
culture commune qu’il nous faut protéger », a affirmé le 
maire. 

ILS ONT QUITTÉ LES BANCS  
DE L’ÉCOLE  

Ils ont accompagné des centaines 
d’élèves durant leur carrière afin de leur 

transmettre leur savoir. Aujourd’hui, 
c’est aux enseignants de profiter d’une 

retraite bien méritée. Pour souligner 
leur engagement, le maire, Marie 

France Parrain, aux côtés des élus de 
la municipalité ont souhaité les honorer 
lors d’une réception qui s’est tenue le 1er 
juillet au Moulin Brûlé. Nous remercions 

et souhaitons une très bonne retraite 
à : Isabelle BLOCHET (Lycée polyvalent 

Paul Bert), Bruno LEROY (Lycée 
polyvalent Paul Bert), Marie-Danielle 
MENAGER (Collège Sainte-Thérèse), 
Christine AQUILINA (Groupe scolaire 

Sainte-Thérèse).
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R E T O U R  E N  I M A G E S

DES ÉLÈVES À LA DÉCOUVERTE  
DE LA GENDARMERIE     

La période des fêtes de Noël peut être éprouvante pour les 
gendarmes en mission loin de leurs proches. C’est pourquoi 
l’association des Amis de la Gendarmerie et son comité de 

Maisons-Alfort organisent chaque année l’opération « Carte 
de Noël » Aussi, 225 élèves des écoles élémentaires Jules 

Ferry, Parmentier et Saint-Exupéry ont correspondu avec 
près de 150 gendarmes de l‘Escadron Soutien et Appui 

apportant du réconfort aux uns et une fenêtre sur le monde 
pour les autres. Pour sceller ces liens, une rencontre suivie 

de diverses démonstrations (équipe cynophile, cavaliers de la 
garde républicaine, …) a été organisée au Fort de Charenton, 

réunissant gendarmes, membres des Amis de la Gendarmerie, 
élèves et leurs enseignants en présence du maire, Marie 
France Parrain, et de la municipalité. Si la Ville a toujours 

entretenu des liens étroits avec la gendarmerie, cette rencontre 
n’a fait que les renforcer.

UNE FÊTE À SUCCÈS AU QUARTIER LIBERTÉ/
VERT DE MAISONS 

Les habitants de quartier Liberté – Vert-de-Maisons ont de 
nouveau eu l’occasion d’accueillir l’été dans une ambiance 
festive, lors de leur traditionnelle fête du quartier, organisée 
par l’OMC, le CSC Liberté, les associations du quartier et 
leurs bénévoles. C’est au parc du Vert-de-Maisons qu’ils 
se sont rassemblés pour profiter d’animations variées, de 
concerts, de spectacles sous le soleil tant attendu de cette 
fin juin. Les plus jeunes ont ainsi joué dans les structures 
gonflables installées pour l’occasion ainsi qu’aux jeux 
d’eau du parc. Une belle manière de débuter les vacances 
scolaires et de profiter d’une des premières animations de 
la programmation « Été en fête ». 

ILS ONT DESSINÉ LES JEUX OLYMPIQUES 

En cette année des Jeux de Paris 2024, le thème de cette 23e édition du Grand Prix des Jeunes Dessinateurs, organisée par la 
Fédération des Parents d’Élèves de l’Éducation nationale (PEEP), était tout trouvé : « Je dessine mon sport préféré ». Les près de 
200 participants des écoles primaires de la ville n’ont pas manqué de créativité pour illustrer leur discipline favorite. Les dessins 
gagnants de chaque école concourent ensuite au niveau de la ville, puis aux niveaux départemental et enfin national. La remise 
des prix au niveau de la ville s’est déroulée le 2 juin à l’Espace Loisirs Charentonneau en présence de Marie-Laurence Beyo, maire-
adjointe à la Solidarité et de Mme Rial, présidente de la PEEP Maisons-Alfort. Félicitations à nos jeunes artistes pour leur coup de 
crayon !
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T E M P S  F O R T

ÉLECTION LÉGISLATIVE
Michel Herbillon réélu député avec 58,44 % des voix

Suite à la décision du président 
de la République de dissoudre 
l’Assemblée nationale le 9 juin, des 
élections législatives anticipées ont dû  
être organisées en France pour élire  
les 577 députés qui composent 
l’Assemblée nationale. À l’issue 
de celles-ci, dont les deux tours se 
sont déroulés les 30 juin et 7 juillet,  
notre député, Michel Herbillon, a été 
réélu - avec son suppléant le maire de  
Charenton-le-Pont, Hervé Gicquel -  
pour représenter la 8e circonscription  
du Val-de-Marne à l’Assemblée nationale, 
composée des villes de Maisons-Alfort, 
Charenton-le-Pont, Saint-Maurice et 
Joinville-le-Pont. 

DÉFENDRE LES INTÉRÊTS 
DES HABITANTS 
Dès le premier tour du scrutin, Michel 
 Herbillon se plaçait en tête du scrutin avec 
44,13% des voix. Au second tour, notre 

député a recueilli 58,44% des suffrages 
exprimés à l’échelle de la circonscription, 
avec un score de 59,73% à Maisons-
Alfort, lui permettant ainsi d’être réélu 

pour représenter les  Maisonnais, les 
Charentonnais, les  Mauritiens et les 
Joinvillais à l’échelle  nationale. Législateur, 
il agit également aux côtés des majorités 
municipales des 4 communes pour 
défendre les intérêts des habitants et 
 préserver notre cadre de vie harmonieux.   

UNE CONFIANCE RENOUVELÉE 
Profondément ému par ce nouveau 
témoignage de confiance qui lui a 
été apporté, Michel Herbillon entend 
porter à l’Assemblée nationale «  la voix 
d’une droite responsable, humaniste et 
indépendante qui se fasse entendre et qui 
puisse créer un nouvel espoir pour l’avenir 
de notre pays et de nos enfants ».

Maisons-Alfort Charenton- 
le-Pont Saint-Maurice Joinville-le-Pont

Résultats sur 
l’ensemble de la 

8e circonscription

Voix % Voix % Voix % Voix % Voix %

Inscrits 35 210 20 179 8 392 13 239 77 020

Votants 24 749 70,29 14 271 70,72 5 585 66,55 9 152 69,13 53 757 69,80

Bulletins blancs 498 2,01 232 1,63 129 2,31 178 1,94 1 037 1,93

Bulletins nuls 178 0,72 95 0,67 55 0,98 81 0,89 409 0,76

Exprimés 24 073 97,27 13 944 97,71 5 401 96,71 8 893 97,17 52 311 97,31

Joao Martins Pereira 9 693 40,27 5 485 39,34 2 282 42,25 4 283 48,16 21 743 41,56

Michel Herbillon 14 380 59,73 8 459 60,66 3 119 57,75 4 610 51,84 30 568 58,44

Merci infiniment pour ce 
beau résultat qui nous 
oblige. Vous pouvez 

compter sur moi ! 

De g. à d. : Des élus soudés aux côtés de notre député : Chantal Durand, vice-présidente du département, Olivier Dosne, maire de Joinville, Romain Maria,   
maire-adjoint et conseiller régional, Michel Herbillon, député de la 8e circonscription du Val-de-Marne, Marie France Parrain, maire de Maisons-Alfort,  
Hervé Gicquel, maire de Charenton et député suppléant, Olivier Capitanio, président du département du Val-de-Marne, Igor Semo,  
maire de Saint-Maurice, Christian Cambon, sénateur du Val-de-Marne.

Michel Herbillon
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C’est un événement que l’on ne présente 
plus à Maisons-Alfort. Face à son succès, 
la Faites de l’Environnement évolue vers 
une nouvelle formule avec encore plus 
d’animations à destination de tous : la 6ee 
édition se déroulera non seulement sur 
deux jours, les 14 et 15 septembre, dans le 
parc du Moulin Brûlé, mais aussi à travers 
toute la Ville. 
«  Nous avons voulu faire prendre de 
l’ampleur à ce rendez-vous écologique 
devenu un incontournable, explique le 

directeur de la Maison de l’Environnement, 
Julien Cazenave. En effet, l’ouverture de 
cet équipement il y a tout juste un an, 
n’a fait que confirmer l’engouement des 
Maisonnais pour l’environnement et sa 
préservation. » 
Aussi, cette nouvelle formule vous invitera 
à participer en famille à un spectacle 
musical pour enfants à la Maison de 
l’Environnement, à un rallye dans toute 
la ville ou encore à tester votre sens de 
l’aventure sur une tyrolienne qui traversera 

la Marne ! Feront toujours partie de la 
programmation le traditionnel nettoyage 
collectif des bords de Marne et les divers 
stands pour glaner astuces et conseils pour 
verdir vos habitudes de consommation. 
Alors, prêt à agir encore davantage en 
faveur de la préservation de notre planète ?  

ÉCOLOGIE  
La Faites de l’Environnement revient dans une nouvelle formule ! 

Les 14 & 15 septembre
Programme complet à retrouver 

dans le mag de septembre. 

EN PRATIQUE...

ÉVÉNEMENT  
Adopte ton arbre !  

À l’occasion de la Faites de l’Environnement, le Département du 
Val-de-Marne vous invite à participer à son opération « Adopte 
ton arbre » - dans le cadre de son plan 50 000 arbres - et à 
repartir gratuitement avec un arbre fruitier. Des jardiniers se 
tiendront à disposition pour vous guider dans cette démarche 
et prendre soin de cet être vivant.

Comment participer à l’opération ?

Deux possibilités s’offrent à vous : 
•  Rendez-vous dès le 19 août via le formulaire dédié qui sera 

accessible sur le site du Département : valdemarne.fr et 
allez chercher votre arbre entre 10h et 13h le 14 septembre 
à la Maison de l’Environnement – 2 avenue Foch.  

•  Rendez-vous dès 14h dans le parc du Moulin Brûlé sur le 
stand du Département avec un justificatif de domicile de –  
3 mois. Un service de gardiennage sur place vous permettra de 
laisser votre arbre le temps que vous profitiez des animations. 

Attention stocks limités ! Un arbre/personne. À planter en 
pleine terre dans les jours qui suivent l’adoption, ne convient 
pas à un balcon. 

Si vous avez déjà participé à l’opération « Adopte un arbre » 
du Département, vous ne pouvez pas y prétendre de nouveau. 

A C T U A L I T É S



100 ANS, ÇA SE FÊTE ! 
Robert Bordet, 
habitant de la 
résidence le 
Temps des 
Roses, a soufflé 
sa centième 
bougie, le 7 juin 
dernier. Un bel 
anniversaire qu’il 

a pu fêter avec les résidents et les 
équipes du Temps des Roses. 
Habitant du quartier des Juilliottes 
depuis 1982, M. Bordet était 
conservateur à l’IGN qui produit, 
traite et diffuse des données 
géographiques. Grâce à William, il est 
l’heureux grand-père de Alexis et 
arrière-grand-père de Constance et 
Léonard. La Ville lui adresse ses 
meilleurs vœux à l’occasion de son 
centenaire.

APPEL À BÉNÉVOLAT 
Le groupe Scouts et Guides de 
France (SGDF) d’Alfortville – 
Maisons-Alfort recherche 
actuellement des bénévoles de plus 
de 17 ans qui souhaitent s’engager 
auprès d’enfants et de jeunes de 8 à 
17 ans, pour les accompagner dans 
leur parcours vers la citoyenneté. Une 
formation adaptée est délivrée aux 
bénévoles, qui peuvent également 
obtenir un soutien financier des 
Scouts et Guides de France pour 
passer le BAFA.  
Pour plus d’informations, veuillez 
contacter le groupe SGDF Alma 
(Alfortville – Maisons-Alfort) à  
sgdf.alma94@gmail.com. 

RÉSULTATS DES ÉLECTIONS 
EUROPÉENNES 2024 
Le 9 juin dernier, se sont tenues en 
France les élections européennes qui 
ont permis aux citoyens français 
d’élire les 81 eurodéputés qui 
représenteront notre pays au 
parlement européen. 

Découvrez 
l’ensemble des 

résultats en 
flashant ce QR 

Code : 

EN BREF...

+ d’infos maisons-alfort.fr

Quartier Jeunes 
31, Cours des Juilliottes 

Du mardi au vendredi de 11h à 18h 
Le samedi de 10h à 13h

Fermeture estivale au mois d’août.

EN PRATIQUE...

Afin d’aider les jeunes qui rencontrent des 
difficultés dans leur parcours scolaire, le 
département du Val-de-Marne relance 
chaque été « SOS Rentrée ». Ce dispositif 
s’adresse aux élèves de collège, de 
lycée ou aux étudiants qui résident 
dans le Val-de-Marne sans affectation 
pour la rentrée scolaire. À Maisons-
Alfort, c’est le Quartier Jeunes qui les 
accueille pour les accompagner dans 
leurs démarches. Pour en bénéficier, 
les jeunes doivent d’abord s’être 
fait connaître auprès de l’Éducation 
nationale. Puis, ils devront présenter 
une photocopie d’une pièce d’identité 
et, selon le niveau d’études, un certain 
nombre de pièces justificatives (bulletins 
scolaires, relevé de notes d’examens, 
copie des vœux «  Parcoursup  », etc.). 
Vous pouvez obtenir plus d’informations 
en contactant directement le service 
dédié du département au 0 800 24 94 
94 (numéro gratuit) ou en vous rendant 
directement au QJ.

TRANSPORTS 
La ligne 14 prolongée ! 

RENTRÉE SCOLAIRE 
Pas d’affectation  
en septembre ?  

1 métro toutes  
les 1min25  
en heure  
de pointe
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C’est officiel ! Depuis le 24 juin, la ligne 
14 dans sa version prolongée est en 
fonctionnement. Une inauguration 
officielle a eu lieu symboliquement aux 
deux extrémités de la ligne, aux stations 
« Saint-Denis-Pleyel » et « Aéroport d’Orly » 
où se trouvaient nos élus et administrateurs 
d’Ile-de-France-Mobilité, le président du 
département, Olivier Capitanio et le maire-
adjoint et conseiller régional, Romain 
Maria. Entièrement automatisée, la 
«  petite dernière du réseau  », inaugurée 
en 1998 et désormais forte de ses 15 
km de voies supplémentaires, dessert 
aujourd’hui 8 nouvelles stations  : Saint-
Denis Pleyel, Maison-Blanche, Hôpital 
Bicêtre, Villejuif-G.Roussy (ouverture 
début 2025), L’Haÿ-les-Roses, Chevilly-
Larue, Thiais-Orly, Aéroport d’Orly. Une 
avancée majeure pour le Département 
avec 11 communes desservies. 

L’AÉROPORT D’ORLY BIENTÔT À 
20MIN DE MAISONS-ALFORT
Rappelons qu’avec cette première 
avancée puis à la mise en service de la 
ligne 15 Sud prévue en décembre 2025, 
l’aéroport d’Orly sera à seulement 20 
minutes de Maisons-Alfort contre près 
de 1h30 aujourd’hui. Des avancées 
concrètes en faveur d’un réseau de 
transports plus performant dont se 
réjouit la Ville, qui intervient régulièrement 
auprès des opérateurs afin d’améliorer la 
qualité des transports en commun qui 
desservent la commune. 

Inauguration par Romain Maria de la nouvelle 
gare de l’aéroport d’Orly, directement desservie 

depuis le centre de Paris avec la ligne 14.
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Une Fête des Voisins  
pluvieuse…  

MAIS HEUREUSE ! 
C’est sous un ciel pluvieux que les Maisonnaises et Maisonnais 
de tous les quartiers de la ville ont célébré leurs bonnes 
relations de voisinage en compagnie des élus de la Ville – 
le maire Marie France Parrain, le député Michel Herbillon, le 
président du département Olivier Capitanio et le maire-adjoint 
Romain Maria – à l’occasion de la XXe édition de la Fête des 
Voisins. Une chose est sûre, la météo peu clémente n’a pas 
terni le sens de la fête et l’hospitalité maisonnaise, comme en 
témoigne ce reportage. Nous vous proposons comme chaque 
année un aperçu en images.

Château Gaillard. 

Rue du 14 Juillet. 

Rue de Louvain. 

Rue La Fontaine. 

Rue d’Aix. 

Rue du Clos des Noyers. 

V I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 

Retrouvez l’intégralité  
de cette soirée sur  
maisons-alfort.fr
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Rue Edmond Nocard. 

Rue Marc Sangnier.

Rue Victor Hugo. 
Rue Grimoult. 

Rue de Mulhouse. 

Rue Carnot.

Rue des Bretons. 

Rue Eugène Sue. 
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Cet été, ayez le cœur à la fête grâce 
aux diverses animations proposées par 
l’Office Municipal de la Culture et les 
Médiathèques de la Ville à destination 
des petits et des grands dans tous les 
quartiers !  

LES QUARTIERS DU CENTRE,  
LES JUILLIOTTES ET BERLIOZ

Par l’Office Municipal de la Culture et la 
Relève Bariolée

La Malle à jeux 
Parc des Hannetons (en cas de pluie : à 
la ludothèque de la MPT Pompidou)
Les 17 et 24 juillet de 14h30 à 17h30 
Les ludothèques vous proposent une 
sélection de jeux pour petits et grands ! 
En famille.

Les rendez-vous du parc
Parc des Hannetons 
Le 23 juillet de 15h à 18h 
Animations par les artistes de la Relève 
Bariolée 

LES QUARTIERS  
DE CHARENTONNEAU  
ET LES PLANÈTES

Par l’Office Municipal de la Culture 

Jeux au jardin pour tous
Espace Loisirs Charentonneau 
Le 18 juillet de 14h30 à 17h30
Jeux traditionnels en bois et jeux de 

société. Gratuit, public familial.
Renseignements au 01 58 73 43 06.

Atelier création en famille
CSC Les Planètes 
Le 23 juillet de 10h à 12h
À partir de 6 ans, seul ou en famille. 

Projections cinéma solidaire 
Espace Loisirs Charentonneau
Le 19 juillet à 19h : ciné casse-croûte 
« Le sens de la fête ». À partir de 12 ans. 
Le 24 juillet à 14h30 : ciné goûter 
« Comme les garçons ». À partir de 7 ans.  
Venez avec votre casse-croûte ou 
goûter ! Gratuit. 
Renseignements au 01 58 73 43 06.

LE QUARTIER D’ALFORT

Proposé par l’OMC 

Atelier créatif en famille
MPT d’Alfort 
Le 24 juillet de 10h à 13h
À partir de 3 ans. Enfants accompagnés 
d’un adulte. Pique-nique participatif.
Renseignements au 01 45 18 39 90.

Balade dans le quartier d’Alfort 
Le 25 juillet de 14h à 16h
« Les œuvres d’art dans l’espace public » 
et visites de lieux culturels et de loisirs. 
Goûter – à apporter - dans le square  
de l’Artificier François. Gratuit, à partir 
de 8 ans. Places limitées, réservation au 
01 58 73 43 06.. 

LE QUARTIER LIBERTÉ – VERT-
DE-MAISONS 

Par l’OMC et la Relève Bariolée

Les rendez-vous du parc
Parvis de l’avenue Liberté 
Les 16 juillet, 13 et 20 août de 15h à 
18h 
Animations par les artistes de la Relève 
Bariolée

Balade dans le quartier Liberté 
Le 23 juillet de 14h à 16h
« Les œuvres d’art dans l’espace public » 
et visites de lieux culturels et de loisirs. 
Goûter – à apporter – au CSC Liberté. 
Gratuit, à partir de 8 ans.
Places limitées, réservation  
au 01 58 73 43 06. 

LE CENTRE AQUATIQUE 
OUVERT TOUT L’ÉTÉ 

Rendez-vous au centre aquatique Arthur 
Hévette pour un moment de détente sur 
les horaires suivants (jusqu’au 31 août) : 

•  Du lundi au samedi : de 12h à 14h et 
de 15h à 19h. 

•  Le dimanche de 9h à 12h30 et de 
13h30 à 17h. 

À noter que la vidange annuelle se 
déroulera du 2 au 8 septembre. 

LE PLEIN D’ACTIVITÉS DANS 
LES ACCUEILS DE LOISIRS 
Durant les vacances scolaires, 
l’accueil en centre de loisirs s’effectue 
uniquement à la journée du lundi au 
vendredi de 7h30 à 18h30, jusqu’à 9h 
pour les maternelles et 8h30 pour les 
élémentaires. Pour déposer vos enfants, 
vous devez au préalable effectuer une 
réservation au plus tard le dimanche 
précédant la semaine 
souhaitée. L’ensemble 
de cette démarche peut 
s’effectuer via l’Espace 
citoyen accessible depuis  
le site de la Ville :  
maisons-alfort.fr. 

Une chose est sûre : la saison estivale s’est faite attendre cette année.  
Mais la météo capricieuse n’a pas empêché les équipes de la Ville de vous 

concocter un programme d’animations variées au sein de ses diverses 
structures. Environnement, sport, culture et loisirs… suivez le guide ! 

V I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 

UN ÉTÉ EN FÊTE à Maisons-Alfort



DU SPORT À VOLONTÉ ! 
Le dispositif gratuit Eté Chaud à destination des Maisonnais 
de 6 à 18 ans fonctionne sur le principe des portes ouvertes. 
Pour en profiter, il suffit de remplir une carte d’inscription qui 
permet ensuite de venir quand vous le souhaitez tout l’été 
en vous présentant le matin même dans l’un des gymnases 
suivants : Saint-Exupéry, Charles Péguy et Les Juilliottes. Au 
programme du foot, de l’escalade, du skate, du mini-golf, du 
tir à l’arc, du beach volley, mais aussi des sorties au centre 
aquatique, dans des bases de loisirs ou dans un Ecopark. 
> Du lundi au vendredi, de 9h à 12h et de 14h à 17h30 (17h le 
vendredi).

LES LIVRES À EMPORTER DANS VOTRE VALISE 
Vous manquez d’inspiration pour remplir votre valise de 
livres alors que les vacances arrivent à grand pas ? Les 
médiathécaires de la Ville vous livrent leurs coups de cœur 
pour un été détente et littéraire ! 

• La Princesse et le Croque-monsieur de Deya Muniz (BD)
Laissez-vous emporter par les aventures mouvementées d'une 
princesse Brie de caractère et d'une Lady Camembert au cœur 
tendre.

• L’araignée, de Lars Kepler (Policier)
Aussi sombre que prenant, plongée dans les méandres de la 
pensée d’un meurtrier dont le mode opératoire est surprenant. 
Un roman psychologique haletant.

• Là où se croisent quatre chemins, de Tommi Kinnunen (Roman)
Une histoire familiale à travers le destin de trois générations 
de femmes. Une lecture bouleversante et aboutie. Un beau 
roman avec des personnages forts.

• La longue marche des dindes, de Kathleen Karr par Léonie 
Bischoff (Jeunesse)
Prix jeunesse du Festival d’Angoulême bien mérité ! Simon, 15 
ans, perdu dans un village d’Amérique du Nord se retrouve à 
la tête d’un cheptel de 1 000 dindes. Or, à 1 000 km de chez lui, 
à Denver, la vente de ses dindes pourrait le rendre très riche. 
L’aventure est lancée, et quelle aventure ! 

• Max et Lapin : le livre des solutions, d'Astrid Desbordes et 
Pauline Martin (Jeunesse – dès 3 ans)
Qui a dit que les enfants n’avaient pas de soucis ? Petits 
tracas, joies, chagrins et colères sont ici évoqués à hauteur 
d’enfant avec simplicité, respect, justesse et humour.

Sortie à l’Ecopark dans le cadre 
du dispositif gratuit Eté Chaud. 

#MAISON DE L’ENVIRONNEMENT

Les rendez-vous immanquables de l’été 
Inscription obligatoire au 09 64 03 05 27 ou à 
maisondelenvironnement@maisons-alfort.fr

•  JEUDIS 18 JUILLET ET 8 AOÛT À 15H : COMPOST GAME. 
Jeux de rôles participatifs pour découvrir le fonctionnement 
d’un composteur. (Tout public à partir de 7 ans – 1h15) 

•  DIMANCHES 21 JUILLET ET 18 AOÛT À 14H : FRESQUE 
DU CLIMAT. Atelier de groupe mobilisant l’intelligence 
collective pour comprendre les causes et conséquences 
du changement climatique. (Atelier adulte – 3h). 

•  MARDI 23 JUILLET À 15H : ANIMATION SUR LE CYCLE 
DE L’EAU. Venez découvrir le cycle de l’eau et apprenez à 
fabriquer un sablier de douche. (Tout public à partir de 7 
ans – 1h15)

•  SAMEDI 27 JUILLET ET MERCREDI 28 AOÛT À 15H : 
ATELIER « LES P’TITS Z’APICULTEURS ». Découvrez 
l’apiculture par le biais de quiz gustatifs et fabrication de 
bougies en cire d’abeille naturelle. (Tout public – 2h)

•  VENDREDI 2 AOÛT À 10H30 : SPECTACLE « MINA, 
GOUTTE D’EAU ». Spectacle visuel et musical par 
l’Estomac de l’Éléphant. (À partir de 1 an – 30 minutes).

•  LUNDI 12 AOÛT À 17H : SOIRÉE JEUX DE SOCIÉTÉ. 
Découvrez de nouveaux jeux de plateaux et plein de 
connaissances naturalistes avec Faune Alfort ! (Tout 
public – 2h).

•  SAMEDI 17 AOÛT À 15H : RÉALISATION D’ŒUVRES 
INDIVIDUELLES AU PASTEL. Par Art‘Murs. Accompagné 
par la street artiste Emy, réalisez le dessin d’un animal de 
votre choix. (Tout public à partir de 10 ans – 2h). 

•  DIMANCHE 25 AOÛT À 14H ET À 16H : ATELIER « OAZA 
À LA COCO ». Dans une demi-coque de noix de coco, 
créez votre monde végétal avec de la mousse, des 
feuillages et des fleurs 
durables. (Tout public  
à partir de 7 ans – 1h30) 

29 JUIN > 8 SEPTEMBRE 2024
MAISON DE L’ENVIRONNEMENT
2 avenue Foch / Maisons-Alfort
Exposition gratuite du lundi au samedi de 9h30 à 12h et de 14h à 18h.
Espace restauration disponible sur place.

Programme 
complet ici. 
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En plus de l’exposition 
« Les arbres 
remarquables de 
France », la RATP 
s’installe également à la 
Maison de 
l’Environnement jusqu’au 
8 septembre avec son 
exposition « Mob’ – Les 
mobilités urbaines au 
service de la transition 
écologique ».
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FLAMME OLYMPIQUE
Stationnement, circulation, animations…  

comment va se dérouler son passage le 21 juillet ?

À QUELLE HEURE  
ARRIVERA-T-ELLE ? 
Départ de l’Ile Fanac (Joinville-le-Pont) à 
12h38 pour une arrivée prévue à 13h48 
dans la cour d’honneur de l’EnvA. 

QUELLES SONT LES INTERDIC-
TIONS DE STATIONNEMENT ?
DU 15 JUILLET 2024 8H AU 21 
JUILLET 2024 16H30 (DANS LES 
DEUX SENS) :

•  Avenue de la République entre l’avenue 
Joffre et l’avenue du Général Leclerc,

•  Avenue du Général de Gaulle entre 
le carrefour de la Résistance et la rue 
Amédée Chenal,

•  Avenue du Général Leclerc entre 
l’avenue de la République et le carrefour 
de la Résistance.

LE 21 JUILLET 2024 DE 3H À 16H30 
(DANS LES DEUX SENS) :
• Rue Edouard Herriot
•  Avenue Busteau entre le n°4 et l’avenue 

du Général Leclerc.

QUELLES SONT LES 
INTERDICTIONS DE CIRCULATION ?
LE 21 JUILLET DE 6H À 16H30

•  La circulation sera totalement interdite 
dans les rues suivantes : rues de Lyon, 
de Marseille, de Bordeaux, Cécile, 
de Lille, de Brest, de Grenoble, des 
Champs Corbilly, Edouard Herriot, 
Impasse Fiocre, Paul Bert.

•  La circulation sera partiellement interdite :
-   avenue de la République : entre l’avenue 

Joffre et l’avenue du Général Leclerc 
-   avenue Joffre : entre la rue de la 

Concorde et l’avenue de la République 
-   avenue de Verdun : entre la rue Danielle 

Casanova et l’avenue de la République 
-  rue Michelet : entre la rue de Joinville et 

l’avenue de la République 
-  rue de Vénus : entre la rue Danielle 

Casanova et l’avenue de la République 
-  avenue Gambetta : entre la rue 

Condorcet et l’avenue de la République 
-  rue Condorcet : entre la rue de Mars et 

l’avenue Gambetta 
-  rue de Vincennes : entre la rue Cécile et 

la rue Raspail 
-  rue Victor Basch : entre la rue Raspail et 

la rue Cécile 
-  avenue Georges Clemenceau : entre la 

rue Marc Sangnier et la rue Cécile 
-  rue Jouët : entre l’avenue du Général 

Leclerc et la rue Delalain. 
-  rue Fernet : entre la rue Raspail et 

l’avenue du Général Leclerc 
-  rue Grimoult : entre l’avenue du Général 

Leclerc et la rue Delalain 
-  rue du 11 Novembre 1918 : entre la rue 

Edouard Herriot et l’avenue du Gal Leclerc 
-  rue Gabriel Péri : entre l’avenue du 

Général Leclerc et la rue Chevreul 
-  rue Chevreul : entre la rue Gabriel Péri et 

l’avenue du Général Leclerc 
-  avenue Busteau : entre le n°4 et l’avenue 

du Général Leclerc 

-  avenue Gambetta : entre l’avenue du 
Général Leclerc et la rue de la Belle 
Image 

-  rue Roger François : entre la rue de la 
Belle Image et la rue du 8 Mai 1945 

-  rue du 8 Mai 1945 : entre la rue de 
Normandie et l’avenue du Général 
Leclerc 

-  rue Pierre et Marie Curie : entre l’avenue 
du Général Leclerc et la rue du Maréchal 
Maunoury 

-  rue Ernest Renan : entre la rue Eugène 
Sue et l’avenue du Général Leclerc

-  rue Henri Regnault : en direction de 
l’avenue du Général Leclerc 

-  quai Fernand Saguet : entre la rue Paul 
Bert et la rue Ulysse Benne 

-  avenue du Général de Gaulle : entre le 
carrefour des Martyrs de la Résistance 
et l’allée des Camélias 

-  avenue du Général Leclerc : entre 
l’avenue de la République et le carrefour 
des Martyrs de la Résistance

•  Le sens de circulation sera inversé rue 
Delalain, de la rue du 11 Novembre 
1918 à la rue Jouët. 

QUEL EST LE PROGRAMME DES 
ANIMATIONS ? 
La Flamme olympique terminera son 
parcours au sein de l’EnvA aux alentours 
de 13h45. Venez attendre son arrivée, 
profitez d’animations gratuites dès 11h !  

•  Parcours de motricité et autres défis 
sportifs adaptés à tous les âges par le 
service des Sports de Maisons-Alfort 

•  Parcours des champions proposé par le 
ministère des Armées

•  Divers stands tenus par le département 
du Val-de-Marne, le Comité 
Départemental Olympique et sportif 94, 

l’Agence nationale de sécurité sanitaire 
de l’alimentation, de l’environnement et 
du travail, l’EnvA, l’Office National des 
Forêts

•  Jeu de piste « Les athlètes de la forêt » 
par l’ONF 

•  Vélos-smoothies par le CDOS
•  Exposition «  Empreintes 1924/2024  : 

cent ans d’héritage olympique  » par la 
Métropole du Grand Paris.

TENTEZ DE GAGNER 50 BILLETS 
POUR LES JEUX !
Le Département donne la possibilité à 25 
participants de repartir avec deux places 
pour les épreuves de tennis, le 30 juillet 
à 12h à Roland-Garros (15 billets pour 2) 
ou d’athlétisme le 7 août à 10h au Stade 
de France (10 billets pour 2).
Tirage au sort et remise officielle aux 
alentours de 13h.

Ce n’est plus un secret, le 21 juillet, la Flamme olympique fera halte à Maisons-Alfort. À quelques jours de son 
passage, florilège de nos réponses à vos questions pour accueillir la Flamme olympique comme il se doit. 

Ecole nationale vétérinaire d’Alfort – 7, av. du Général de Gaulle   
De 11h à 16h. Possibilité de se restaurer sur place. Une fontaine à 
eau sera également accessible, pensez à apporter vos gourdes ! 

EN PRATIQUE...

V I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 
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Il sera possible de sortir 
du quartier de Charentonneau jusqu’à 
11h, puis à partir de 14h au Pont  
de Maisons, au niveau de l’axe avenue 
Joffre/avenue de Verdun.
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#  P O R T R A I T 

Alors qu’il grandit à Maisons-Alfort, Slimane Hamza se révèle 
rapidement être un fan de sport, et surtout de tennis. Un intérêt 
tel, qu’il s’imagine d’abord moniteur de tennis. « J’ai vite réalisé 
qu’il était possible de mener une carrière dans le milieu du sport, 
autrement.  » Il se lance alors dans des études de marketing 
événementiel sportif. Après plusieurs expériences, il finit par 
devenir chef de projets marketing sur le tour de France et participe 
à la conception de caravanes publicitaires. Slimane s’aperçoit 
alors rapidement que son intérêt porte sur la concrétisation de 
l’idée, plutôt que sur la stratégie. Il admire particulièrement le 
travail des techniciens qui, par leur expertise partagée, traduisent 
des idées en éléments concrets. « Pour moi, ils sont de véritables 
super-héros, qui maîtrisent entièrement leur sujet », confie-t-il. 

« FABRIQUONS VOS IDÉES »
Slimane change alors de voie et se consacre au pilotage 
d’équipes de production. Lui qui n’a pourtant aucune formation 
technique acquiert au fil de ses expériences des notions en 
serrurerie, en menuiserie ou encore en électricité. «  Je n’ai 
jamais été bricoleur, mais j’ai toujours eu cette fascination et 
cette curiosité pour la conception. » Après un an de réflexion 
et de préparation, Eventools – son entreprise – voit le jour en 
2014 avec le postulat suivant : « Fabriquons vos idées ! ». Une 
ambition que Slimane s’attache à respecter, en mettant un point 
d’honneur à ne pas restreindre la créativité de ses clients. Entre 
une voiture encastrée dans le mur de la station Opéra ou encore 
la création d’un alien gigantesque sur la façade d’un immeuble 
de La Défense… rien ne semble impossible pour Slimane et ses 
équipes ! Avec lui, la référence au sport n’est jamais bien loin, 
puisqu’il compare son métier à celui d’un entraîneur de football, 
constituant « la meilleure équipe pour chaque projet ».

LE RÊVE OLYMPIQUE À PORTÉE DE MAIN 
En 2017, c’est la consécration pour ce fan de sport de la première 
heure : il est approché pour créer les anneaux olympiques qui 
seront installés d’abord sur l’esplanade du Trocadéro puis sur 
le parvis de l’Hôtel de Ville jusqu’en 2024. Avec son équipe, il 
s’engage alors dans ce projet titanesque : une structure de 
quatre mètres sur dix, lourde de plus de 4 tonnes et qui doit 
rester en place durant 7 ans. En quelques semaines – et après 
diverses péripéties, propres au secteur – les anneaux sont 
révélés au public le 13 septembre 2017, alors que Paris est 
officiellement désignée comme ville organisatrice des Jeux. S’il 
regrette que les petites entreprises et l’artisanat français n’aient 

pas été aussi sollicités qu’il l’aurait espéré, Eventools continuera 
d’apporter sa pierre à ce grand édifice historique, de nouveaux 
projets en lien avec les JO étant actuellement en conception 
dans son atelier. 

Grâce au projet Musique 
Gendarmerie, les élèves 

découvrent réellement tous les 
instruments d’un orchestre, 

aussi bien visuellement que par 
leurs sonorités.

Au fil de ses expériences professionnelles, 
Slimane Hamza se découvre une vocation 
pour la création événementielle… jusqu’à 
concevoir les anneaux olympiques qui 
trônent depuis 2017 sur le parvis de l’Hôtel 
de Ville de Paris. 

Je voulais créer 
le Disneyland de 
l’événementiel, 
là où tout serait 
possible.

Slimane Hamza  
De l’idée à la réalité, la conception 
événementielle comme vocation 
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Les enfants des crèches, haltes-garderies, écoles et accueils de loisirs ont célébré le début 
de l’été, chacun à leur manière mais toujours avec le sens de la fête ! Spectacles, kermesses, 
expositions… pour tous, il s’agit toujours d’un moment 
privilégié, que les enfants aiment partager avec leurs 
parents et qui assurent des échanges de qualité entre 
les professionnels et les familles.

FIN D’ANNÉE festive  
pour les jeunes Maisonnais !

V I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 

Qui a bien pu voler les anneaux olympiques ? Au fil de leurs recherches sur la 
scène du Moulin Brûlé, les élèves la maternelle Saint-Exupéry ont montré à 
leurs parents l’étendue de leur talent et sauvé les JO de Paris !

En piste pour les JO ! À l’accueil de loisirs Les Planètes, parents 
et enfants ont retracé l’histoire de l’olympisme par le jeu.

Les jeunes Maisonnais de la halte-garderie 
Liberté ont été convié au bal… des animaux !

Les tout-petits de la crèche La Ruche ont 
accueilli l’été autour d’un spectacle. 

Fête de fin d'année à l'école Charles Péguy.
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C’est le sourire aux lèvres que les petits Maisonnais de la crèche Charles Perrault 
ont célébré l’arrivée de l’été !

À l'élémentaire Les Planètes, les élèves ont célébré la fin de 
l'année dans une véritable ambiance de fête foraine ! 

#  R E P O R T A G E 

Les enfants de l’accueil de loisirs Busteau ont 
ouvert le bal par une chorégraphie, avant de vivre 
une matinée de jeux autour du cinéma. 

La nature était définitivement en fête avec le spectacle 
des jeunes élèves de l’école maternelle Edouard Herriot. 

Un voyage au cœur d’une réserve 
d’animaux pour les accueils de loisirs 
maternels George Sand et Parmentier. 

Princesses, pompiers et super-héros 
étaient au rendez-vous à l’école 

maternelle Alphonse Daudet. 

Un après-midi privilégié de jeux entre 
parents et enfants à l’accueil de loisirs 
maternel Paul Bert. 



18 Été 2024  #532

INAUGURATION  
La Mission Locale pour 

l’emploi des jeunes a pris ses 
nouveaux quartiers 

De nouveaux locaux pour mieux répondre 
aux besoins des jeunes en quête 
d’insertion professionnelle. Telle était 
la promesse faite par le président du 
Territoire Paris Est Marne&Bois, Olivier 
Capitanio, porteur du projet, lors de la pose 
de la première pierre de la nouvelle Mission 
Locale Intercommunale – Maisons-Alfort, 
Saint-Maurice, Charenton et Saint-Maur - 
pour l’emploi des jeunes. Un an plus tard, 
le président du Territoire et les élus des 
communes couvertes par l’action de la 
Mission Locale - Marie France Parrain, Igor 
Semo, Hervé Gicquel - étaient de nouveaux 
réunis en présence du sous-préfet Bachir 
Bakhti, du député Michel Herbillon, du 
sénateur Christian Cambon, du conseiller 
régional et maire-adjoint à la Jeunesse, 
Romain Maria, du maire de Champigny-
sur-Marne Laurent Jeanne, des équipes de 
la Mission Locale et des partenaires pour 
l’inauguration du nouvel équipement. 
Un événement festif qui a été l’occasion 
de démontrer l’efficacité de l’action de la 
Mission Locale à travers le témoignage 
de plusieurs jeunes ayant bénéficié de 
cet accompagnement (voir ci-contre). 

UN ÉQUIPEMENT MODERNE ET 
ACCESSIBLE 
Historiquement installée rue Victor Hugo 
dans le quartier des Juilliottes, désormais 
c’est au 153 avenue du Général Leclerc 
que les jeunes de 16 à 25 ans éloignés 
de l’emploi se rendent pour bénéficier 
de l’accompagnement des équipes de 
la Mission Locale Intercommunale. Une 
situation plus centrale, au pied du métro 
ligne 8 aujourd’hui, et un accès au Grand 
Paris Express demain. 
Autrefois privé, le bâtiment a été racheté 
il y a quelques années par Maisons-
Alfort Habitat, le bailleur social de la ville. 
Puis, l’idée a progressivement germé d’y 

installer les locaux de la Mission Locale 
qui cherchait à gagner en accessibilité 
et visibilité tandis que la partie haute 
du bâtiment accueillera des logements 
sociaux. 
Aujourd’hui, c’est un équipement moderne, 
plus vaste et pratique qui offre des 
conditions de travail plus adaptées. Ainsi, 
la structure est dotée de 16 bureaux, 
deux salles de réunion, d’un grand hall 
d’accueil, d’un espace de convivialité et 
même d’un petit espace vert entre les 
deux bâtiments qui sont reliés par une 
passerelle, le tout sur une surface de 
350 m². Une autre évolution a également 
accompagné ce changement d’adresse  : 
après plus de 30 années passées au sein 
de la structure, la directrice Fabienne 
Glesser, a laissé sa place à Manuela 
Modrego. 

« APPORTER DAVANTAGE DE 
SOLUTIONS »
Aujourd’hui, la dizaine de conseillers 
accompagne plus de 1 000 jeunes au 
quotidien. « Demain nous espérons aller 
encore plus loin, en accueillir davantage », 
a avancé le président du Territoire. 
«  Cette nouvelle implantation offre 
l’opportunité à la Mission Locale 
Intercommunale d’affirmer sa présence 
sur son territoire, en apportant encore 
davantage de solutions aux jeunes éloignés 
de l’emploi de nos quatre communes, se 
félicite le maire de Maisons-Alfort, Marie 
France Parrain. C’est ainsi l’opportunité 
de développer des partenariats qui ont 
déjà montré leur efficacité, d’innover et 
de s’appuyer sur une capacité d’accueil 
augmentée pour proposer de nouvelles 
actions en complément des dispositifs 
existants. » À noter que la Mission Locale 
reste ouverte tout l’été.

M A I S O N S - A L F O R T  E N  A C T I O N S

Des locaux modernes, 
colorés et lumineux. 

Atelier « Entretien »  
pour ces trois jeunes 
inscrits à la Mission Locale. 
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TÉMOIGNAGES 
Lou, Maisonnaise de 24 ans - titulaire 
d’un bac pro commerce, prépare le di-
plôme de monitrice-éducatrice

« J’ai connu la 
Mission Locale 
en 2017 alors 
que je cherchais 
une alternance 
pour valider mon 
bac pro com-
merce. En 2022, 
alors que je pour-
s u i v a i s  m o n 
 parcours par un 
diplôme de mo-
nitrice éduca-

trice, j’échoue à un module… Très affectée, 
je n’étais pas sûre de retenter ma chance, 
je suis donc revenue à la Mission Locale 
où j’ai pu être écoutée et accompagnée. Je 
suis ainsi entrée dans le dispositif Contrat 
Engagement Jeune, ce qui m’a permis de 
bénéficier de divers ateliers pour soutenir 
mes projets professionnels et personnels 
et d’une allocation financière. Mes 
 conseillères m’ont aussi parlé du Service 
Civique. Je me suis lancée dans une 
 mission de 6 mois au CHU de St Maur. Une 
expérience qui m’a décidée à reprendre les 
études : j’ai passé mon examen début juin. »

Samuel, Maisonnais à la recherche 
d’une alternance dans le domaine de 
l’informatique 

«  Je me suis  
 inscrit à la Mis-
sion Locale en 
2021, suite à une 
1ère expérience 
après mon BAC 
dans le domaine 
de l’intelligence 
artificielle qui n’a 
pas fonctionnée. 
J’étais alors à la 
recherche d’une 
formation que 

ma conseillère m’a aidé à trouver, en tant 
que développeur WEB, ce qui m’a permis 
d’intégrer l’école ESGI où je suis aujourd’hui. 
À la recherche d’une entreprise pour mon 
alternance, j’ai bénéficié de précieux 
conseils pour retravailler mon CV et me 
préparer aux entretiens d’embauche.  
En parallèle, la Mission Locale me permet 
aussi de bénéficier du parrainage d’un 
 professionnel, qui me donne des conseils 
avisés et un autre point de vue sur mon CV 
ou ma préparation aux entretiens. »

# À  L A  D E C O U V E R T E

Le maire, le député, le 
président du Département et 

le maire-adjoint à la Jeunesse 
ont inauguré les nouveaux 

locaux de la Mission Locale 
aux côtés des maires des 
communes couvertes par 

l’action de la Mission Locale, 
du sous-préfet, du sénateur 
ainsi que des équipes de la 
Mission Locale et de divers 

partenaires.

Les jeunes bénéficient 
également d’un espace extérieur. 

Après 33 ans à œuvrer au sein de la 
Mission Locale Intercommunale, dont 
8 années à la tête de la structure, sa 
directrice, Fabienne Glesser, a pris une retraite bien méritée 
fin juin. De nouveaux locaux avec une nouvelle directrice, 
Manuela Modrego, qui est arrivée à la mi-mai afin 
d’organiser une transition en douceur. C’est sur cette belle 
note, que Fabienne Glesser a donc définitivement laissé 
la direction de la Mission Locale, qui restera marquée et 
empreinte de son grand professionnalisme. Elle aura dédié 
l’ensemble de sa carrière à l’accompagnement des autres 
vers l’emploi, avec toujours ce sens aigu de l’écoute et de 
la rigueur dans la réalisation de ses missions. Elle finira 
sa carrière exemplaire par l’accompagnement des jeunes 
dans leur parcours de recherche d’emploi ou de formation, 
avec la volonté de leur redonner confiance et de valoriser 
leurs compétences.

Fabienne Glesser, 
directrice de la Mission 
Locale, a pris sa retraite



20 Été 2024  #532

Sans aucun doute, les Jeux Olympiques 
de Paris 2024 marqueront l’histoire à 
l’échelle mondiale… mais également 
locale  ! De nombreux aménagements 
ont en effet été réalisés dans le cadre de 
cet événement historique, notamment 
la construction de l’Arena – un nouvel 
équipement sportif qui accueillera 
plusieurs épreuves des Jeux Olympiques 
et Paralympiques puis des événements 
sportifs et culturels. Dans le Val-de-Marne, 
une nouvelle station de dépollution des 
eaux pluviales a été inaugurée en avril 
dernier à Champigny-sur-Marne, en 
présence de Olivier Capitanio, président 
du Département, Amélie Oudéa-Castéra, 
ministre des Sports et Christophe Béchu, 
ministre de la Transition écologique, 

afin de garantir une qualité de l’eau 
propice à la baignade dans le cadre des 
épreuves se déroulant sur la Seine. Des 
aménagements encouragés par les Jeux 
Olympiques, qui auront un impact positif 
à long terme pour les Franciliens. 

VERS UN RETOUR À LA BAIGNADE 
À MAISONS-ALFORT
Chaque été, Voies Navigables de France 
lance sa campagne #CoulePasTonÉté 
pour rappeler aux Franciliens que la 
baignade reste interdite en dehors des 
lieux autorisés. À Maisons-Alfort, il 
n’existe actuellement aucune zone 
aménagée dans la Marne. La baignade 
reste donc strictement interdite, pour 
des raisons de sécurité (risques de 

chutes, courants, eau trouble masquant 
des rochers et des objets dangereux, 
etc.) et de qualité de l’eau. Toutefois, 
dans l’impulsion des Jeux de Paris 
2024, le département du Val-de-Marne 
a investi plus de 200 millions d’euros 
pour améliorer la qualité de l’eau de la 
Marne et de la Seine et ainsi favoriser 
la baignade et le développement de 
la biodiversité. 14 sites potentiels 
de baignade ont été identifiés dans 
le Val-de-Marne, dont un à Maisons-
Alfort, au niveau de l’ancienne baignade 
municipale. Grâce à la nouvelle station de 
dépollution des eaux pluviales, l’eau de 
pluie sera stockée et traitée avant d’être 
reversée dans la Marne, permettant ainsi 
de garantir une qualité bactériologique 
propice à la baignade. En fonction des 
résultats obtenus lors des tests de la 
qualité de l’eau, la zone de baignade 
maisonnaise devrait être ouverte dans 
le courant de l’été 2025  ! En parallèle, 
le Territoire Paris Est Marne&Bois, en 
charge de la baignade pour le compte 
des 13 villes qui le composent, réalisera 

– avec le soutien de la Ville – des travaux 
d’aménagement de l’aire de baignade 
qui seront complétés par des travaux de 
réaménagement du square des Petits 
Pirates et de l’aire de jeux de boules, 
situés juste à côté. À terme, des capteurs 
reliés à un logiciel météo permettront de 
donner le feu vert aux baigneurs, avec 
des prédictions à trois jours. 

M A I S O N S - A L F O R T  E N  A C T I O N S # C A D R E  D E  V I E

AU BORD DE L’EAU 
BAIGNADE INTERDITE À MAISONS-ALFORT…  
OUI, MAIS PLUS POUR LONGTEMPS !

En juin 1930, les Maisonnais profitent pour la première fois 
d’une zone de baignade sur les bords de Marne. La plage 
municipale est alors un véritable lieu de loisirs et de détente, 
où de nombreux Maisonnais – et Parisiens ! – viennent goûter 
aux joies de la baignade. La plage maisonnaise rencontre un 
tel succès à l’époque, qu’elle attire même l’attention de la 
revue La Rampe qui titre en août 1933 « Deauville à Paris. Aux 
portes de Paris, allez goûter à la fraîcheur d’une pleine eau… ». 
Avec la création du centre aquatique Arthur Hévette en 1968 
et du fait de la pollution de la Marne, la plage municipale 
disparaît à l’été 1969, à peine un an avant l’interdiction 
complète de baignade dans la Marne. 

Archives municipales de Maisons-Alfort, Plage 
municipale de Maisons-Alfort, s.d., Carte postale, 9Fi914

ARCHIVES

LA PLAGE MUNICIPALE, IL Y A PRÈS DE 100 ANS

200 millions 
d’euros  
investis par le département  
du Val-de-Marne pour 
améliorer la qualité de l’eau  
de la Marne et de la Seine. 
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Du fait de crues, causées par les 
intempéries que nous avons connues 
en début d’année, les platelages en 
bois du Quai Fernand Saguet ont été 
endommagés et même déplacés. Pour 

remédier à ces dégradations naturelles, 
les équipes des Espaces Vert ont procédé 
à la dépose des panneaux de platelage 
dans le but d’augmenter la hauteur de la 
passerelle et de permettre, à l’avenir, une 

meilleure absorption des crues par le 
ponton. « Afin de renforcer la structure du 
ponton, les lattes endommagées ainsi que 
les pieds ont également été remplacés par 
du bois exotique, plus résistant », indique 
Maxime Pompey, chargé d’opérations 
au service des Espaces Verts. Une fois 
la structure remise à neuf, les panneaux 
de bois du platelage ont pu être reposés. 
En parallèle, les emmarchements 
ainsi que les jardinières des bords de 
Marne, près du Moulin Brûlé, sont en 
cours de remplacement à la suite de 
détériorations causées par l’humidité. 
Ces travaux participent au maintien de la 
qualité du cadre de vie des Maisonnais 
et se verront complétés à l’automne par 
la plantation de nouveaux végétaux dans 
les jardinières prochainement installées.

# M A I S O N S - A L F O R T  S ’ E M B E L L I T

BORDS DE MARNE   
de nouvelles installations   
plus résistantes aux intempéries

À la fin du mois de mai, les amoureux 
des plantes étaient nombreux à se 
réunir dans l’enceinte de la Maison de 
l’Environnement. Et pour cause  : dans 
le cadre du renouvellement des massifs 
de fleurs de la ville, les équipes de 
jardiniers ont procédé pour la première 
fois à la distribution des plants qui ont 
été remplacés par d’autres dans nos 
quartiers. L’occasion pour de nombreux 
Maisonnais de partager un moment en 
famille, d’échanger quelques conseils 
et bons tuyaux entre voisins et pour les 
plants de connaître une seconde vie, 
dans une nouvelle terre ! Les fleurs étant 
retirées des massifs à la fin de leur cycle 
annuel, l’objectif de cette distribution 
n’est donc pas de fleurir immédiatement 
les jardins des Maisonnais, mais bien de 
garantir une durée de vie plus longue à 
ces plants. « Selon les plants, le résultat ne 
sera pas le même. Ainsi, certaines plantes 
bisannuelles – dont le cycle de vie s’étale 
sur deux années – comme les primevères, 
défleuriront, faneront et refleuriront au 
printemps suivant, chez leurs nouveaux 
propriétaires. D’autres plantes comme 
le pavot, la pensée et le myosotis vont 

en revanche se ressemer naturellement 
pour embellir de leur floraison printanière 
leurs nouveaux jardins  » , explique 
Maxime Carciente, responsable de la 
régie Espaces Verts. Face au succès de 

cette première initiative, qui a confirmé 
l’intérêt des Maisonnais pour les actions 
en faveur de notre environnement, 
une nouvelle distribution devrait être 
organisée à l’automne. 

De nombreux Maisonnais ont participé à cette première 
distribution de plants issus des massifs de la ville. 

Ce nouveau platelage en bois exotique 
est plus résistant aux intempéries. 

DANS VOS JARDINS 
les plants de la ville s’offrent une seconde vie !  

1500  
plants distribués  
en 10 jours
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À LA DÉCOUVERTE DE LA 
GESTION DES DÉCHETS
Ce matin, ce n’est pas à une sortie 
scolaire comme les autres que se 
rendent les élèves des deux classes 
écocitoyennes de Mmes MASIERO 
(Pompidou) et JEGOU (Pasteur). 
Direction l’Espace Infos Déchets, 
100  m² d’espace ludique aménagé 
par le Syctom, l'agence métropolitaine 
des déchets ménagers. Dédié à la 
sensibilisation et à la prévention des 
déchets, ce lieu unique propose ainsi 
un circuit pédagogique et interactif, des 
expositions et des ateliers participatifs 
pour mieux comprendre le cycle de 
vie des déchets et ainsi apprendre 
comment les réduire. « L’objectif est de 
montrer aux élèves comment la réduction 
et l’amélioration du tri des déchets 
contribuent à préserver l’environnement 
et les ressources naturelles », confirme 
la Direction Enfance-Education qui pilote 
les deux classes écocitoyennes en lien 
avec l’Education nationale. «  Face aux 
nouveaux enjeux environnementaux, il 
apparaît aujourd’hui encore plus essentiel 
qu’hier de sensibiliser la jeune génération 
à des pratiques plus vertueuses pour 
que leurs actions aient un réel impact », 
conclut le maire Marie France Parrain, 
également élue à l’Environnement.  

À Maisons-Alfort, la prévention, notamment 
chez les plus jeunes, est une réelle priorité. 
C’est pourquoi, chaque élève maisonnais, 
à l’issue de sa scolarité en élémentaire, 
a bénéficié d’un large panel d’actions de 
sensibilisation qui balayent de nombreux 
domaines dans l’apprentissage de la vie 
civique : la santé, l’écologie, le numérique, 
la culture…

Aussi, ce n’est pas un mais 3 diplômes 
qui ont été remis fin mai aux élèves de 
CE2 et de CM2 de la Ville par le maire, 
Marie France Parrain. Le fruit de plusieurs 

séances de travail menées conjointement 
par la Ville, les enseignants et divers 
partenaires  : la Croix-Rouge, les 
polices nationale et municipale. Aussi, 
l’ensemble des élèves de CE2 (558 
enfants) ont réussi leur Permis Piéton, 
tandis que leurs aînés en classe de CM2 
(507 élèves) ont brillement décroché leur 
Permis Internet et leur attestation de  
1ers secours. Des acquis précieux à des 
âges où l’autonomie commence à faire 
son apparition dans le quotidien des 
enfants. Toutes nos félicitations !

Après les élèves de Mme Dupeyron de 
l’école Charles Péguy au printemps, ce 
fût au tour de leurs camarades de l’école 
Victor Hugo, des classes de Mmes 
Bobin et El Machroubi, de recevoir la 
visite du maire Marie France Parrain, 
de notre député Michel Herbillon ou du 

conseiller régional et maire-adjoint à la 
Jeunesse, Romain Maria, dans le cadre 
du parcours citoyen. Une rencontre 
qui permet non seulement aux jeunes 
citoyens d’apprendre les rouages de nos 
institutions, mais aussi de bénéficier d’un 
temps d’échange unique sur les fonctions 

et l’expérience des deux élus. Pour 
certaines, ce fût également l’occasion de 
prendre conscience, à travers le parcours 
de leur maire – 1ère femme à occuper 
cette fonction à Maisons-Alfort - que 
toute institution républicaine s’accorde 
aussi très bien au féminin.

UNE RENCONTRE RÉPUBLICAINE 

DES AS DE LA PRÉVENTION

Dans la classe de Mme BOBIN de l'école élémentaire Victor Hugo.
Le maire et le maire-adjoint à la Jeunesse en visite dans la 
classe de Mme EL MACHROUBI à l’école élémentaire Victor Hugo. 

M A I S O N S - A L F O R T  E N  A C T I O N S # D A N S  L E S  E C O L E S



C’est en assistant aux spectacles 
de fin d’année des élèves du 
conservatoire que l’on prend la 
mesure des heures de travail fournies 
avant la montée sur scène. Ou 
devrions-nous ajouter avant de briller 
sur scène. Une nouvelle fois, les 
élèves du conservatoire ont délivré 
de belles prestations, montrant 
toute l’étendue de leur talent lors 
des galas de danses classique, 
contemporaine et modern’jazz et 
de musique et chant. Le public 
maisonnais ne s’y ait pas trompé 
et était bien au rendez-vous afin de 
profiter de ces talents artistiques. 
Après la prestation livrée par les 

élèves de danse contemporaine et 
classique le 1er juin dernier, ce sont 
ceux de modern’jazz guidés par 
leur professeure Laure Demolière, 
qui ont foulé la scène du théâtre 
Claude Debussy, avec leur spectacle 
«  Cueillez dès aujourd’hui les roses 
de la vie ». 125 musiciens ont clôturé 
cette saison culturelle par une ode 
à la joie, reprenant une large variété 
de titres de toutes les époques 
suscitant ce sentiment, guidés par 
leur professeur Dominique Peyre 
et chef de l’orchestre Les Corsaires, 
Elisabeth Desenclos cheffe de 
l'orchestre Vivace, Charbel Boutros 
chef des chœurs et Mauricio 

Gomez Galvez chef de l'ensemble 
de guitares. Des plus jeunes 
élèves dès l’âge de 8 ans aux plus 
expérimentés, ces spectacles leur 
donnent l’opportunité de prendre 
part à de véritables représentations 
professionnelles, complétées 
par des décors et des costumes, 
spécialement confectionnés pour 
ces représentations. 
L’occasion également de recevoir 
leur diplôme de fin d’année des 
mains du maire Marie France 
Parrain et de la maire-adjointe à la 
Culture Catherine Hervé. Toutes 
nos félicitations à l’ensemble des 
artistes !

Après 10 ans, ils disent au revoir
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Le 3 juillet dernier, c’est un concert un peu particulier qui 
s’est déroulé à la médiathèque André Malraux. L’équipement 
culturel a en effet accueilli la restitution de projet de 5 élèves 
de musique du conservatoire municipal Henri Dutilleux. 
Plus concrètement, pour clôturer leurs 10 années d’études, 
chaque élève a dû monter une représentation libre d’une 
vingtaine de minutes sur le thème de son choix. Le point 
d’orgue d’années d’apprentissage. «  Ils doivent être créatifs 
et monter un programme, alliant tous les arts et tous les 
styles, qui inclut les autres disciplines ou d'autres instruments. 
Les thèmes choisis par le passé sont très larges : poésie et 
musique, rétrospective, transcription d’œuvres connues… 
L’objectif est de faire marcher leur imagination », explique la 
directrice du conservatoire, Odile Abrell. 

« DEVENUS DES EXEMPLES » 

Après l’obtention de leur certificat et la validation de leur projet 
personnel, que deviennent alors les élèves du conservatoire 
municipal ? « Ils peuvent rester un an de plus au conservatoire 
en perfectionnement, puis s'ils le souhaitent, continuer 
toutes les pratiques collectives. D’autres se dirigent vers les 
concours d’entrée dans les Conservatoires à Rayonnement 
Régional pour rentrer en cycle préparatoire à l'enseignement 
supérieur (CPES) », poursuit la directrice. Une chose est sûre, 
pour Adrien Velasquez, clarinettiste, Aurore Vallery, flûtiste, 
Anne-Claire Markovic, pianiste, Abel Caillet, contrebassiste, 
et Noémie Mazau-Goebeert, trompettiste, ces 10 années 
passées au conservatoire Henri Dutilleux auront été 
salvatrices. « Très actifs, ils sont devenus des exemples pour 
les jeunes générations d’élèves », conclut Odile Abrell. 

#CONSERVATOIRE 

Une fin d’année époustouflante ! 
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Partager la créativité et la diversité artistique 
camerounaise avec les Maisonnais de 
toutes générations. «  Nous avons eu 
l’opportunité d’accueillir à Maisons-Alfort, 
le temps d’une journée, le festival Focus à 
Maisons-Alfort, le temps d’une journée, le 
Festival Cameroun III organisé par l'Institut 
français du Cameroun et l'Ambassade de 
France au Cameroun en partenariat avec 
le Théâtre de la ville de Paris. Une aubaine 
culturelle  !  », s’enthousiasme le directeur 
des médiathèques, Fabien Simode. Depuis 
trois ans, ce festival pluridisciplinaire (arts 
visuels, musique, théâtre, danse et mode), 
qui regroupe une quarantaine d’artistes, 
pose ses valises dans la capitale. La 
veille, les médiathèques ont ainsi accueilli 
une vingtaine d’entre eux - plasticiens, 
musiciens et danseurs – pour trois rendez-
vous riches en échanges et découvertes. 

L’ART, CE LANGUAGE UNIVERSEL

Il est 14h à la médiathèque André 
Malraux. Durant deux heures, 60 élèves 
(3 classes de CM1 et CM2) de l’école 
Georges Pompidou vont se succéder pour 
échanger avec les artistes plasticiens 
Alioum Moussa, Boris Nzebo, Yvon 
Ngassam et Boudjeka Kamto sur leur 
travail, leur statut d’artiste, leurs sources 
d’inspiration et projets. Une expérience 
unique pour les élèves d’éclectisme et 
d’ouverture sur de nouveaux horizons 
aussi bien culturels qu’humains. 
Quelques heures plus tard, nous retrouvons 
le groupe Jazzstellation et la chanteuse 
Gaëlle Wondjé pour une masterclass 
enjouée. Le thème  ? Faire entendre à la 
quarantaine de participants comment ces 
musiciens convertissent des classiques 
de la chanson camerounaise en standards 

de jazz. L’occasion également d’échanger 
avec le public sur leur parcours, notamment 
sur l'autodidactie dans un pays qui n'a pas 
d'écoles de musique et où les salles de 
concerts sont rares, voire inexistantes, 
mais aussi sur leur approche esthétique 
de la musique. Bien entendu, les élèves du 
conservatoire municipal et ceux de l’option 
musique du lycée Delcroix, suivis par les 
chanteurs camerounais Nda Chi et Bibiane 
Sadey n’ont pas résisté à la tentation de 
monter sur scène avec les musiciens ! 
À quelques pas de là, au conservatoire 
Henri Dutilleux, l’ambiance était 
également à la fête dans une autre 
discipline, elle aussi fédératrice : la danse. 
Un langage universel partagé entre  
5 danseurs camerounais et 13 élèves 
de la classe de danse de Jeanne Perez. 
Danse traditionnelle, contemporaine, hip 
hop… une rencontre privilégiée entre 
passionnés du même art. 

UN DIALOGUE DES CULTURES 
Au-delà d’une transmission culturelle 
et des savoirs, ces rencontres ont 
surtout été l’opportunité d’une pratique 
commune d’arts universels entre le public 
maisonnais et les artistes camerounais. 
«  Espace de dialogue des cultures, cet 
événement a été l’occasion de nous 
ouvrir sur le monde et sur la diversité 
des esthétiques, comme la possibilité de 
partager nos cultures et nos traditions, 
dans une ambiance festive et amicale  », 
résume Fabien Simode.  

EN PRATIQUE...
Médiathèque  

André Malraux 
4 rue Albert Camus 

Tout l’été

Par le Musée de Maisons-Alfort (AMAH), 
l’Association Philatélique de Maisons-
Alfort Saint-Maurice et le Cercle 
Généalogique de Maisons-Alfort, en 
partenariat avec l’OMC.
Cette exposition retrace l'histoire des JO 
depuis leur création en 1896, à travers 
des affiches issues du fonds du Musée 
d’histoire locale au château de Réghat, 
des photographies, des événements 
sportifs, mais aussi les timbres édités 

pour l'occasion. Elle revient également sur 
quelques grands noms qui ont marqué 
l'histoire du sport et celle de Maisons-
Alfort, comme Maurice Cubizolles qui a 
donné son nom au stade de la ville ou 
encore Jean-François Lamour et David 
Douillet, tous deux médaillés olympiques. 
Des productions d’Art postal sur le thème 
des JO sont parallèlement présentées 
dans l’espace jeunesse.

#EXPO

LES JO HISTOIRE DES JEUX OLYMPIQUES 

Retrouvez LES HORAIRES D’ÉTÉ   
de vos médiathèques et du Bibliobus  
en flashant ce QR Code : 

Une soixantaine d’élèves a bénéficié du 
Festival Cameroun III à Maisons-Alfort. 

#ÉVÉNEMENT

Quand le festival Focus Cameroun III s’invite à Maisons-Alfort 



Plus de 720 personnes ont pris 
d’assaut les sièges du théâtre Claude 
Debussy à l’occasion de la traditionnelle 
présentation de la saison, le 25 juin 
dernier. Rapidement, Charlotte Spire a su 
captiver leur attention grâce à une série 
de vidéos, comme un avant-goût qui 
plonge les spectateurs dans les univers, 
les décors et les costumes divers et 
variés qui défileront sur la scène du 
théâtre dès le mois de septembre. Cette 
programmation pluridisciplinaire – avec 
du théâtre, de la chanson, du cirque 
et des spectacles jeune public – et 
éclectique – mêlant avec harmonie 

esthétiques classique et contemporaine, 
a su en surprendre plus d’un. Côté 
théâtre, Pamela Ravassard – metteuse 
en scène et comédienne maisonnaise 
que vous avez déjà pu découvrir avec 
Courgette – a présenté sa nouvelle 
création, Zoom, qui suit les aventures 
d’une mère courage souhaitant le 
meilleur pour son fils. D’autres créations 
sont attendues, avec des spectacles 
originaux, qui accentuent le lien entre les 
spectateurs et les artistes. Peuvent être 
mentionnés L’Avare, mis en scène par 
Clément Poirée, dont les décors et les 
costumes pourront être apportés par les 

spectateurs ou encore The Award, par la 
metteuse en scène québécoise Brigitte 
Poupart, grâce à laquelle vous serez 
invités à une « véritable » cérémonie 
de remise de prix… avec son lot de 
surprises – tenues correctes exigées ! 
Côté musique, les théâtres font le plein 
d’artistes féminines, entre Barbara Pravi, 
Clara Ysé ou encore Camille. Découvrez 
d’ores et déjà les 34 spectacles qui 
feront cette saison 2024/2025 – et 
prenez vos abonnements ! – sur le site 
des théâtres :  
www.theatredemaisons-alfort.org 

Maisonnaise depuis toujours – ou 
presque ! – Charlotte Spire a suivi sa 
scolarité à Maisons-Alfort de l’école 
maternelle au lycée. Après ses études 
supérieures, elle s’est lancée dans 
une carrière au cœur d’institutions 
culturelles renommées, dans diverses 
régions de France et notamment à 
la Maison des Arts de Créteil, mais 

également à l’étranger, allant jusqu’en 
Asie. Depuis 11 ans, elle évolue aux 
théâtres de Maisons-Alfort, et est en 
charge de la programmation jeune public, 
de la communication et des actions 
culturelles. Au mois de mars, elle a pris la 
suite de Gilles Machto à la direction des 
théâtres, alors qu’elle participait déjà au 
suivi global des programmations depuis 
plusieurs années. 
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Près de  

18 000  
spectateurs tantôt amusés, 
émus ou encore émerveillés  
par les spectacles des théâtres 
lors de la saison 2023/2024.

#THÉÂTRE  
La saison 2024/2025 est lancée !

#ZOOM

Charlotte Spire, directrice des théâtres de Maisons-Alfort 
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Après une saison sportive bien remplie, c’est le 
cœur léger et l’esprit à la fête que se sont 

retrouvés les membres des clubs sportifs de la 
ville à l’occasion de plusieurs journées 

conviviales. Pour beaucoup, ces moments 
privilégiés permettent de faire le point sur les 

résultats de la saison avec l’ensemble des 
licenciés, de participer à des tournois amicaux 

ou simplement de s’amuser, tous ensemble ! 
Une belle manière de célébrer leur passion, 

sans contrainte de résultat, pour les rugbymen 
du RCMASM, les jeunes judokas du JCMA, les 

équipes de volley de l’ASA ou encore les 
acrobates de l’ASA Gymnastique. Une note de 

fin positive, qui sonne le début de la 
traditionnelle pause de l’été, après laquelle les 
sportifs seront bien heureux de se retrouver ! 

#CONVIVIALITÉ 

Les clubs sportifs maisonnais  
célèbrent la fin de saison

En cette 3e édition de la Journée Olympique, le sport a 
de nouveau vibré à Maisons-Alfort ! Pour rappel, c’est en 
2022 que la Ville a initié cette nouvelle journée conviviale, 
visant à célébrer le sport et l’olympisme, dans le cadre de 
sa labellisation « Terre de Jeux 2024 ». Cette année, c’est 
le 22 juin que plus de 1 000 Maisonnais ont été conquis 
par les activités sportives concoctées par le service 
des Sports et les clubs sportifs de la Ville, à un peu plus 
d’un mois de la cérémonie de lancement officielle des 
Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris. L’occasion 
pour les sportifs de tous âges de vivre la ferveur des 
Jeux Olympiques, à quelques pas de chez eux. Au total, 
une vingtaine d’activités était au programme, entre 
rugby, escrime, gymnastique, waterpolo, plongée, tir à 

l’arc et trampoline ! De quoi passer un après-midi entre 
sport et détente, en famille ou entre amis. En parallèle, 
les participants ont également pu se préparer pour les 
Jeux, cette fois-ci non pas en tant que sportifs mais 
en tant que supporters. Grâce au stand tenu par la 
Recyclerie Sportive, en plus de donner une seconde vie 
à leur matériel de sport dont ils ne se servent plus, les 
Maisonnais ont pu fabriquer leur propre kit supporter 
(lunettes, drapeaux, fanions, etc.)… écoresponsables, 
bien sûr ! À vos marques, prêt, feu… les Maisonnais sont 
désormais sur les starting blocks pour célébrer les Jeux 
Olympiques et Paralympiques !

#JOURNÉE OLYMPIQUE   
La ferveur des Jeux, en avant-première

Pour fêter la fin de la saison, un dernier 
tournoi a été organisé par l’ASA Volley

À l’occasion de leur fête de fin d’année, les plus jeunes 
licenciés du JCMA ont également passé leur examen de grade. 
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Du 1er au 16 juin, les jeux du Val-de-Marne ont fait leur grand 
retour dans tout le département. De nombreux événements 
sportifs, gratuits et ouverts à tous, ont ainsi été organisés 
dans plusieurs villes du département. L’occasion pour 
certains participants de remporter des places pour les Jeux 
Olympiques et Paralympiques de Paris. En parallèle, les 
élèves des collèges du département ont bénéficié d’activités 
sportives inédites sur le temps scolaire. Afin d’associer les 
jeunes maisonnais des écoles élémentaires, la Ville de 

Maisons-Alfort s’est associée – comme 
elle le fait chaque année – à cette belle 
initiative. Ainsi, les éducateurs et 
animateurs sportifs de la Ville ont 
concocté un nouveau programme 
d’activités sportives diverses et variées à 
destination des plus de 2 500 élèves des 
écoles élémentaires. Entre lutte, course 
d’obstacles, rugby, parcours à vélo… nos 
jeunes sportifs ont eu de quoi se divertir ! 
Pour qu’ils puissent garder un souvenir 
de ces belles activités, les élèves se sont 
vu remettre des cadeaux aux couleurs 
des Jeux du Val-de-Marne par Marie 
France Parrain, maire de Maisons-Alfort 
et Bruno Bordier, maire-adjoint au sport. 

Baskets chaussées, tenues de sport enfilées et l’envie 
de se dépasser en tête, les enfants des écoles 

élémentaires de la Ville ont eu l’occasion de dévoiler à 
leurs parents le résultat d’une année riche en activités 

sportives à l’occasion de la fête des Contrats Bleus, les 
20 et 27 juin dernier. Pour la première fois cette année, 

cette tradition maisonnaise s’est déroulée en deux 
temps, avec des groupes d’élèves moins nombreux, pour 
permettre à chacun de passer un moment convivial, qui 

favorise les échanges. Les parents ont ainsi eu l’occasion de rencontrer 
les éducateurs sportifs avec lesquels leurs enfants pratiquent chaque 

semaine de nombreux sports et activités ludiques. Car c’est tout là 
l’objectif des Contrats Bleus : assurer aux jeunes Maisonnais des écoles 

élémentaires un même accès au sport, de manière 100 % gratuite, après la 
classe. Quelques jours plus tard, leurs jeunes camarades des écoles 
maternelles ont également pu participer à leur propre fête dédiée au 

sport ! Le 29 juin dernier, aux horaires habituels du Bébé Gym – ce 
dispositif qui permet aux tout-petits maisonnais de faire 1 heure de sport 

gratuitement les samedis matin, les parents étaient également les 
bienvenus. Une belle manière pour eux de découvrir les activités qui 

plaisent tant à leurs enfants ! 
Vous souhaitez inscrire votre enfant pour la prochaine rentrée scolaire ? 

Renseignez-vous auprès du service des sports à sport@maisons-alfort.fr.

#JEUX DU VAL-DE-MARNE

À Maisons-Alfort aussi, les jeunes se sont challengés ! 

#CONTRATS BLEUS  
& BÉBÉ-GYM  

Une fin d’année réussie !  
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T R I B U N E S

Animations d’été : réveillons Maisons-Alfort ! 

Maisons-Alfort, surnommée la « belle endormie », l’est plus que 
jamais en période estivale. Certes, un nombre d’animations sont 
proposées dans les quartiers en juillet et août par les équipes 
de l’Office Municipal de la culture (OMC), les associations 
maisonnaises, les médiathèques, la Maison de l’Environnement, 
encore très récemment la belle fête au Vert de Maisons 
organisée par les habitants du quartier, et je remercie tous ces 
acteurs pour leur engagement au service des petits et grands !

Mais une commune de la taille de Maisons-Alfort pourrait faire 
bien mieux. Beaucoup de Maisonnais sont en vacances l’été, 
mais beaucoup restent aussi dans notre commune, et en plein 
mois d’août, reconnaissons que c’est excessivement calme à 
Maisons-Alfort … Nombre de communes voisines ou lointaines 
mettent en place des parcs ou villages d’activités, des concepts 
type « plage artificielle», « circus park » (grandes roues, chaises 
volantes, trampolines…), «  Tous au Club  » à Charenton, les 
« Estivales » de Vincennes…. , bref des lieux festifs, avec activités 

pour les enfants, buvette et détente pour les plus grands.

Cet été, disons que Maisons-Alfort est pardonnée avec les 
Jeux-Olympiques qui, espérons-le, seront un grand moment 
sportif et convivial.

Mais pour l’été prochain, réfléchissons dès à présent à un beau 
programme estival sans forcément nécessiter un gros budget, 
proposons aux Maisonnais plusieurs alternatives ou laissons-
leur la possibilité de s’exprimer. 

En ces temps d’instabilité politique sur le plan national, appuyons-
nous sur le local, et réalisons ensemble, en concertation avec 
les habitants, des projets qui améliorent notre quotidien !

Thomas Maubert « Maisons-Alfort Passionnément » 
t.maubert@maisonsalfort-passionnement.fr

Passons un bel été à Maisons-Alfort

Comme chaque année, la Ville prépare activement la période 
estivale pour permettre aux Maisonnais de participer à de 
nombreuses animations mais aussi de profiter d’un cadre de 
vie agréable et propice pour passer un bel été à Maisons-Alfort. 

Si nous avons bien conscience que l’actualité nationale  
est pesante et qu’elle suscite chez les Français beaucoup 
de crainte et d’inquiétude, il est important pour Marie France 
PARRAIN et l’équipe municipale de préserver le calme  
et la sérénité dans notre ville auxquels les Maisonnais sont  
très attachés.

Il est aussi essentiel d’offrir aux habitants une multitudes 
d’activités pendant cette période, en particulier en ce moment 
de ferveur olympique qui va débuter : festivités des 13 et  
14 juillet, passage de la flamme Olympique le 21 juillet, 
expositions à la Maison de l’environnement, projection cinéma 
solidaire, animations de l’été dans tous les quartiers, activités 
sportives… Les Maisonnais vont également pouvoir profiter  
en Juillet et en Août du centre aquatique qui reste ouvert tout 
l’été sur des plages horaires élargies. 

Cet été, les Maisonnais peuvent aussi jouir d’un patrimoine 
naturel et arboré particulièrement riche à Maisons-Alfort à 
travers les nombreux espaces verts, parcs, jardins et les ilots de 
fraicheur présents dans tous les quartiers. Notre ville dispose 
de plus de 75 hectares d’espaces verts ouverts au public où les 
habitants peuvent contempler une nature florissante et profiter 
de la quiétude des bords de Marne. 

Cette période estivale est aussi l’occasion pour la Ville de 
lancer de très nombreux travaux d’entretien et de maintenance 
dans les écoles et dans les équipements sportifs, culturels 
et associatifs afin de continuer à offrir aux Maisonnais des 
services municipaux de qualité et de bénéficier de conditions 
agréables pour le bon déroulement de la rentrée de septembre. 

Avant une rentrée qui s’annonce riche en évènements et en 
festivités, nous vous souhaitons de passer un agréable été à 
Maisons-Alfort.

Le Groupe de la Majorité Municipale 
« Maisons-Alfort d’abord »

Le groupe « Maisons-Alfort Ensemble » n’a pas fourni de tribune ce mois-ci  
compte-tenu de la période électorale. 



29Été 2024  #532

ENFANCE
Classes de découvertes et séjours de vacances 2025
Le Conseil municipal a approuvé la reconduction en 2025 des 
26 classes de découvertes traditionnellement proposées aux 
écoliers Maisonnais. Le choix des thématiques sera établi par 
les enseignants et validé par l’Education nationale, avec pour 
maximum 6 classes de neige. Des séjours de vacances seront 
aussi proposés aux Maisonnais : une semaine de ski alpin pour 
les 6/12 ans et les 13/17 ans l’hiver et un séjour multi-activités 
pour les 6/12 ans au printemps.

CULTURE
Résidence d’artiste à l’élémentaire Péguy
Dans le cadre des actions destinées à favoriser l’accès à la 
culture en milieu scolaire, deux classes de CE1 de l’école 
élémentaire Charles Péguy ont bénéficié de l’accompagnement 
d’un artiste graphiste pour mener à bien, avec leurs enseignants, 
un projet d’éducation artistique et culturelle en lien avec les 
Jeux Olympiques 2024. Au regard de l’intérêt de développer ces 
initiatives pour la Ville et les enseignants, le Conseil municipal 
a approuvé la convention d’accueil d’une résidence d’artiste 
de création à l’élémentaire Charles Péguy, qui permettra de 
poursuivre l’accompagnement artistique des enfants.

AFFAIRES TECHNIQUES ET 
URBANISME
Aire de baignade en Marne
Afin de faire bénéficier les habitants d’une aire de baignade en 
Marne à Maisons-Alfort, comme ce fut le cas jusqu’en 1970, la 
Ville s’est inscrite dans la démarche initiée par l’EPT Paris Est 
Marne&Bois visant à créer des aires de baignade aménagées 
sur son territoire. Le projet envisage de recréer une aire de 
baignade sur l’ancien site, situé à proximité de la passerelle de 
Charentonneau, et de réaménager conjointement les espaces à 
proximité dont le square des Petits Pirates. Le Conseil municipal 
a validé le principe d’une mise à disposition temporaire des 
terrains concernés à l’EPT pour la réalisation des futurs travaux 
d’aménagement de l’aire de baignade et des berges domaniales.

AFFAIRES FINANCIÈRES 
Tarifs du Centre aquatique et cours de tennis
Le Conseil municipal a approuvé la revalorisation des tarifs du 
centre aquatique Arthur Hévette ainsi que les tarifs des courts 
de tennis municipaux de 4% correspondant à l’inflation réelle 
constatée entre décembre 2022 et décembre 2023.

Subventions exceptionnelles 
Le Conseil municipal a approuvé le versement d’une subvention 
exceptionnelle de 
1.000€ à l’association Chiens Guides de Paris au titre du 
parrainage d’un chien-guide pour un Maisonnais malvoyant. 
Une subvention exceptionnelle de 1.000€ a également été 
attribuée à l’association Tremplin 94 SOS Femmes pour le 
financement de la 12ème édition de la course La Mirabal, 
destinée à sensibiliser le grand public sur les violences faites 
aux femmes. 

Comptes de la commune 
Le Conseil municipal a approuvé le compte administratif de la 
Ville pour l’exercice 2023 :

Le compte administratif de la Ville est conforme au compte de 
gestion de l’exercice 2023 arrêté par le Trésorier Principal qui a 
également été approuvé par le Conseil municipal.

SÉANCE DU  
19 juin 2024

(*) - Valeurs communales et moyenne nationale de la strate compte de gestion 2022 MINEFI

C O N S E I L  M U N I C I P A L

INFORMATIONS FINANCIÈRES  
- ratios (L.2313-1 CGCT) En euros par habitant Valeurs

Moyenne  
nationale 

de la strate

1 -� Dépenses réelles de fonctionnement/Population 1.214 € 1.587 €

2 -� Produit des 4 taxes/Population 789 € 734 €

3 -� Recettes réelles de fonctionnement/Population 1.399 € 1.730 €

4 -� Dépenses d'équipement brut/Population 288 € 413 €

5 -� Encours de dette/Population 308 € 1.330 €

6 -� Dotation Globale de Fonctionnement/population 112 € 217 €

7 -� �Dépenses�de�personnel/Dépenses�réelles� 
de fonctionnement 57,5% 54,8%

8 -� �Dépenses�réelles�de�fonctionnement�+�Dette� 
en  capital/Recettes réelles de fonctionnement 92,8% 99,5%

9 -� Dépenses�d'équipement�brut/Recettes�réelles� 
de fonctionnement 20,6% 23,9%

10 - Encours�de�la�dette/Recettes�réelles�de�fonctionnement 22,0% 76,9%

SECTION DE FONCTIONNEMENT VALEURS
Recettes 89.352.136€
Dépenses 74.795.204 €

SECTION D’INVESTISSEMENT
Recettes (y compris restes à réaliser) 22.416.862 €
Dépenses (y compris restes à réaliser) 32.777.174 €
Total recettes 111.768.997 €
Total dépenses 107.572.377 €
Excédent de l’exercice +4.196.620€
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M É M O

Le moustique vit près de nos habitations et donc la lutte contre sa prolifération est 
l'affaire de tous. Aussi, afin d’éviter qu’il ne se reproduise et qu’il prolifère, vous pouvez 
intégrer à votre quotidien dès le printemps et jusqu’en novembre des gestes simples 
pour détruire les larves :  

• Bâcher ou recouvrir d’une moustiquaire les réserves d'eau (fût, bidon, piscine pour 
enfants). 
•  Faire attention aux gîtes naturels : creux d'arbres, bambous cassés dont chaque tige 

brisée et creuse devient alors un réceptacle. 
•  Être vigilant et ranger à l’abri de la pluie tout ce qui peut contenir de l’eau (seaux, 

arrosoirs). 
•  Débroussailler et tailler les herbes hautes et les haies 
•  Ramasser les fruits tombés et les débris végétaux. 
•  Réduire les sources d’humidité, limiter l’arrosage 
•  Entretenir régulièrement les bassins et y introduire des poissons rouges, des 

gambusias ou des carpes, poissons friands de larves. 
•  Parler de ces gestes à son voisinage : afin que chacun se mobilise pour faire de même, 

de façon à réduire collectivement et significativement la présence du moustique à 
l’échelle du quartier. 

DES ACTIONS CONCRETES À MAISONS-ALFORT
Depuis un an, le Territoire suit attentivement la progression du moustique tigre dans 
les communes et procède régulièrement à l’élimination de sites potentiels de ponte. 
Dans ce cadre, des pièges ont été posés sur divers sites à Maisons-Alfort ces dernières 
semaines : squares de l’Artificier François et René Coty, parcs des Hannetons, du Vert 
de Maisons et du Moulin Brûlé. 
De plus, le Territoire procède à la distribution gratuite de pièges et de plantes répulsives 
(thym citronné). Pour ce faire, vous pouvez effectuer une demande via le formulaire 
dédié accessible depuis le site internet du Territoire, www.parisestmarnebois.fr.

Quartier Jeunes (QJ)
31 Cours des Juilliottes

01 41 94 52 80  
contact@qj-maisons-alfort.fr

EN PRATIQUE...

ETUDES À 
L’ETRANGER

Demandez une 
bourse Mobilité 
avant votre 
départ !
La Ville – par le biais de son Centre 
Communal d’Action Sociale – accorde 
une bourse Mobilité aux jeunes 
Maisonnais de 16 à 25 ans qui partent 
étudier ou effectuer un stage obligatoire 
à l’étranger dans le cadre de leurs études 
ou de leur apprentissage. Versée 
mensuellement, elle est accordée sans 
conditions de ressources. À noter 
également que le séjour d’études doit 
s’inscrire dans le cadre de dispositifs 
européens ou internationaux ou 
d ’accords bi latéraux entre les 
établissements d’enseignement 
supérieur. D’un montant de 150 euros 
par mois dans la limite de 6 mois, elle 
est calculée sur la durée du séjour ou 
du stage et peut être sollicitée à deux 
reprises durant le parcours scolaire ou 
universitaire. La demande est à réaliser 
auprès du QJ – Quartier Jeunes. Le 
dossier devra être retourné complet et 
accompagné des justificatifs demandés 
impérativement avant le départ à 
l’étranger. La liste complète des pièces 
originales à fournir est consultable sur 
le site internet de la Ville, maisons-alfort.
fr rubrique « Famille et éducation ».

Il a été constaté ces dernières semaines une recrudescence de consommation 
de protoxyde d’azote par les services de la police municipale et de la voirie. 
Aussi, il est rappelé qu’un arrêté municipal portant interdiction de vente aux 
mineurs, de détention par les mineurs et de consommation sur l’espace public 
du protoxyde d’azote (N20) est en vigueur sur la commune. Le protoxyde 
d’azote, aussi connu sous le nom de gaz hilarant, est un gaz d’usage courant 
stocké dans des cartouches pour usage alimentaire, médical ou industriel 
qui sont détournées pour leurs propriétés euphorisantes. Ce qui présente des 
risques majeurs pour la santé : troubles moteurs, altérations de la perception, 
convulsions, troubles neurologiques, etc. De plus, les cartouches de gaz usagées 
présentes sur l’espace public sont génératrices d’une pollution environnementale, 
et peuvent se révéler dangereuses pour les piétons, cyclistes et autres usagers 
de la voie publique.

PROTOXYDE D’AZOTE 
Interdiction de vente aux mineurs,  
de consommation et détention 

MOUSTIQUE TIGRE  
CONTRIBUEZ À LA LUTTE CONTRE SA PROLIFÉRATION !



PHARMACIES DE GARDE

14 juillet : Pharmacie de la Mairie  
61, avenue du Général de Gaulle
21 juillet : SERVAT 
86, avenue du Général de Gaulle
28 juillet : Pharmacie Youk-Tan 
99, avenue du Général Leclerc
4 août : Pharmacie des Planètes 
141, rue Marc Sangnier
11 août : BALTEAU Pharmacie du Marché 
76/78, avenue Gambetta
15 août : Pharmacie de la Mairie 
61, avenue du Général de Gaulle
18 août : Pharmacie BORGNON 
62, avenue du Général Leclerc
25 août : Pharmacie de la Santé 
59, avenue du Général Leclerc
1er septembre : Pharmacie Chatap 
24, Cours des Juilliottes
8 septembre : Pharmacie Jean Jaurès
139, rue Jean Jaurès
> Pharmacies ouvertes en journée, aux 
horaires habituels. Pour trouver une 
pharmacie de garde de nuit, rendez-
vous sur : monpharmacien-idf.fr

LA POSTE  
En raison des festivités du 14 juillet, 
merci de ne pas effectuer de dépôt sur 
la voie publique ce jour, mais plutôt le 
lendemain matin, jour de la collecte.  

LES HORAIRES D’ÉTÉ 
Les horaires des bureaux de Poste de 
Maisons-Alfort seront aménagés cet 
été sur la période du 22 juillet au 24 
août, comme suit : 

•  Le Vert de Maisons : du lundi au 
samedi de 9h à 12h30. 

•  Les Planètes : du lundi au vendredi de 
14h à 17h et le samedi de 9h à 12h.

•  Charentonneau : du lundi au vendredi 
de 9h à 12h30 et de 14h à 17h et le 
samedi de 9h à 12h30. 

•  Maisons-Alfort principal (Centre-
ville) : du lundi au vendredi de 9h à 
18h30 et le samedi de 9h à 12h30

-•  Ecole vétérinaire : les lundi, mercredi, 
jeudi, vendredi de 9h à 12h30 et de 14h 
à 18h ; le mardi de 9h à 12h30 et de 
14h30 à 18h ; le samedi de 9h à 12h30.

Les horaires habituels reprendront à 
compter du 26 août. Les services de  
La Poste et de La Banque Postale sont 
également accessibles en ligne :  
www.laposte.fr, www.labanquepostale.fr.

Association des Commerçants  
et Artisans de Charentonneau :  
le dimanche 15 septembre 
Marché de Charentonneau  
et rues adjacentes 
Renseignements à brocante.
charentonneau@gmail.com et 
réservation sur mybrocante.fr 

Cyndie Martinot - orthophoniste 
25 rue de Lyon 
Prises en charge de pathologies neurologiques 
et neurodégénératives à domicile.
07 86 20 42 93 - cyndie@martinot.eu
Patricia Abraham – kinésithérapeute 
Cabinet de la Belle Image  
7 Rue de la Belle Image - 07 49 01 91 57 

BROCANTES  NOUVEAUX PRATICIENS 

VOS COLLECTES DE DÉCHETS
L’ensemble des collectes à Maisons-Alfort est désormais assuré par le territoire Paris 
Est Marne&Bois. En cas de problème, vous pouvez les contacter au 01 48 71 59 13 
ou par e-mail à environnement@pemb.fr. 

DÉCHETS TOXIQUES
• Marché du Centre : dimanches 
21 juillet et 18 août de 8h à 12h.

• Marché de Charentonneau : samedis  
3 août et 7 septembre de 8h à 12h.

BIODÉCHETS 
Une collecte des biodéchets (épluchures, 
restes de repas, marc de café, etc.) est 
proposée sur les marchés de la ville. En 
complément, des points d’apports 
volontaires sont accessibles 7j/7 et 24h/24 
sur les marchés du Centre et de 
Charentonneau ainsi qu’aux 15 rue Bourgelat, 
12 rue Georges Gaumé et à l’angle des rues 
de Mercure et Danielle Casanova.

ENCOMBRANTS ET D3E 
Deux choix s’offrent à vous : vous rendre 
sur la plateforme Clicrdv – https://user.
clicrdv.com/paris-est-marnebois pour 

choisir en ligne un jour de ramassage, ou 
contacter le 01 48 71 59 13 pour prendre 
rendez-vous avec un conseiller. 

DÉCHETTERIE
Afin de connaître la déchetterie la plus 
proche de chez vous, consultez le site 
internet du Territoire : parisestmarnebois.fr. 
Un justificatif de domicile et une pièce 
d’identité vous seront demandés.
Aucun enlèvement d’encombrants n’aura lieu 
le lundi 22 juillet, afin d’éviter tout dépôt 
d’objets sur le domaine public lors du pas-
sage de la Flamme olympique. Merci de ne 
laisser sur les trottoirs aucun conteneur 
d’ordures ménagères, sac de déchets végé-
taux ou autre objet, le 21 juillet de 6h à 18h.
En raison des festivités du 14 juillet, merci 
de ne pas effectuer de dépôt sur la voie 
publique ce jour, mais plutôt le lendemain 
matin, jour de la collecte. 

ÉTAT CIVIL

AVRIL 
Naissances : DIETEMANN DIAS  Théo.

MAI 
Naissances : DABO Khadija, CLÉMENT 
Marc, PEREIRA GEMAQUE DE PAULA 
INOCENCIO FERREIRA Jade, FISCAL 
Zeyneb, LEONARD CHAPUIS Matteo, 
DO Léna, RIALET Jayden, ATLAN Ketzia, 
BOULY Raphaël, ABOU MOSLEM ALI 
Anas, ALLOUCHE Eden, VACQUIER 
Tamalia, ALEC Sofia, TURKI Hedi, DENIS 
ESCAPA Alba, DELMOTTE Andrea, EL-
BAZE Eden.

Mariages  : BASSIRALY Isaac et 
PERSONNIC Marion, BENOIST Alizée et 
BLAIR Eric, BOUALAM Raja et DURAND 

Jérémy, BRISEMURE William et M'HOMA 
Nadia, COTTEN Guillaume et CHARMET 
Angéline, DA GRAÇA Vincent et JUIN 
Estelle, DELAVIER Stéphane et FRÉHAUT 
Gilda, GAUTIER Benjamin et BOISSON 
Solène, GOUILLART Sarah et TUPËT 
Thomas, HANS Charlotte et PACLET 
Sébastien, IMEHRAR Camille et BEN 
SAHRA Sofiene, LUCINA Aurélie et 
LAVERNHE Guillaume, MEDDAH 
Boussad et SLIMI Nassima, MENAND 
Philippe et NAIGEON Sophie, MERAGHNI 
Mohamed et MEFTAH Flora, NIRKIS 
Olena et COHEN Patrick, OUESLATI 
Matthias et CHAIMBAULT Matthieu, 
SELLAT Majid et HADDALLAH Camelia, 
SIMOES David et CHABEAUDY Laetitia, 
VUILLERME Florian et AGUDO Marina..
Décès : Suzanne EDERY

Si vous souhaitez qu’un événement apparaisse dans l’état civil du magazine 
municipal, et que vous n’avez pas donné d’autorisation lors de sa déclaration, 
merci d’envoyer un e-mail à comm.ville@maisons-alfort.fr.
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DIMANCHE 8 SEPTEMBRE 2024
DE 9H À 17H AU PALAIS DES SPORTS

4, rue Edouard Herriot

Forum
des aaociations


